
BENITES
O chamado “chafariz do Mi-

rante” a que se referiu este Capiau,
ontem (30), é um local especial
para os amigos e admiradores do
trabalho do seu patrono. Trata-se
da Praça Antonio Benites, que
fundou e administrou por muitos
anos o Restaurante Mirante: To-
ninho do Mirante, como era cari-
nhosamente chamado, e a deno-
minação foi através de propositu-
ra do então vereador Márcio Mon-
teiro Terra, radialista, falecido.

 
MORDAÇA — I
A Lei da Mordaça (Projeto de

Resolução 08/22) estava na pauta
de votação da última sessão da
Câmara (dia 29), porém o verea-
dor Gustavo Pompeo pediu, nova-
mente, adiamento por uma sessão,
desrespeitando a população que
estava no plenário e do lado de fora
manifestando contra esse projeto.
Ao pedir o adiamento, o nobre edil
foi vaiado pela plenária que pedia a
votação ou retirada do projeto.

 
MORDAÇA — II
A vereadora Rai, contrária

a Lei da Mordaça, havia solici-
tado uma inversão na pauta, co-
locando em votação esse proje-
to de resolução em respeito aos
cidadãos presentes, tanto den-
tro, quanto fora da plenária.

 
MORDAÇA — III
Depois de muita pressão

popular e por sugestão do vere-
ador Wagnão, a mesa diretora,
autora da Lei da Mordaça, co-
locará em votação na quinta-
feira (dia 1) a retirada da pauta
do projeto de resolução 08/22.

 
ROUPA SUJA
Alguns vereadores esquece-

ram que roupa suja se lava em
casa e rasgaram o verbo durante
a sessão de segunda-feira. Wag-
não disse que ficou surpreso com
a fala do colega Cássio Fala Pira,
pois, em reunião interna, disse
ser favorável a uma polícia legis-
lativa para colocar para fora
quem falasse na assembleia. O
Capiau recorda que os edis esta-
vam em casa, sim, na Casa de Leis,
formada por eles neste mandato.

 
OUTRO LADO
Cassio Fala Pira disse que é,

sim, a favor de criar a polícia le-
gislativa, pois não aceita falta de
respeito da população com verea-
dor, nem de vereador com a popu-
lação e completou “o que eu falo,
sustento de pé”. Sim, vai firme.

 
HORROR
Cassio Fala Pira ainda disse

que o vereador tem que respei-
tar o povo e não tratar de qual-
quer forma. “Isso virou circo de
horror, terceira vez que adia o
projeto”, disse o nobre edil. Ele
ainda afirmou que o vai e vem é
falta de respeito com os muníci-
pes que merecem uma resposta.

 
PAVÃO
A vereadora Ana Pavão foi a

primeira a defender o voto contra
a Lei da Mordaça, reforçou que o
adiamento fez analisar melhor a
projeto de resolução, pois “leu e re-
leu”. Lembrou também que já saiu
escoltada da Casa de Leis por con-
ta de um voto, mas que não vai
tirar o direito do cidadão de
acompanharem as sessões cama-
rárias. Para ela, prorrogando
mais uma vez, os demais vereado-
res poderão reler e pensar melhor.

 
NOMES
O vereador mais exaltado du-

rante a votação da Lei da Mor-
daça era Fabricio Polezi que dei-
xou claro que o projeto era con-
tra dois sindicalistas. Após pres-
são dos demais vereadores, em es-
pecial o Wagnão, o nobre edil deu
nomes: José Osmir Bertazzoni e
Henrique. Bertazzoni todos conhe-
cem, mas quem seria Henrique?

 
POLEZI
O vereador Fabricio Polezi ain-

da foi enfático e disse que a popu-
lação não sabia o que estava fazen-
do no plenário. Foi vaiado e não

conversou com ninguém, ou seja,
mostrou, infelizmente, que não está
lá para legislar pelo povo, uma vez
que não tem diálogo com os muní-
cipes. E, pelo jeito, não quer ouvir.

 
GUSTAVO
O vereador Gustavo Pompeo

afirmou e reafirmou, por diver-
sas vezes, que a população está
sendo usada como máquina de
manobra. Da plenária ouviam-se
muitos questionando quem está
sendo usado vereador? Pompeo
parece que se esqueceu da pró-
pria origem e, também, está dei-
xando de ouvir a população.

 
ALESSANDRA
A vereadora Alessandra Be-

llucci, quando dá votação para o
adiamento por uma sessão da Lei
da Mordaça, ficou em dúvida de
como votar e pediu ajuda aos de-
mais membros da Mesa Direto-
ra. Por isso, é importante pres-
tar atenção quanto mais no que
está acontecendo, para saber
como votar durante sessão.

 
PONTUALIDADE
Exatamente isso que falta

para a bancada do PSDB na Câ-
mara de Vereadores de Piracica-
ba. Enquanto a discussão aconte-
cia e a Lei da Mordaça era adiada,
os três vereadores tucanos — An-
dré Bandeira, Rerlison e Dr. Bi-
cheiro — não estavam na plená-
ria. Faltou pontualidade. A este
idoso e cansado Capiau, resta a
pergunta: há desconto nos subsí-
dios quando parlamentar atrasa?

 
METAL
Pela primeira vez, foi utiliza-

do, de verdade, o detector de metal
instalado na entrada da Câmara
de Vereadores depois de três me-
ses de instalação. Todos os muní-
cipes que acompanharam a sessão
da última segunda passaram pelo
detector e muitas bolsas e mochi-
las foram esvaziadas para confe-
rência. Arma nunca mais na Câ-
mara, segurança garantida!

ZONA AZUL
O retorno da rotatividade de

vagas de estacionamento na área
central da cidade, por meio da
Zona Azul, foi um dos temas da
fala do vereador Reinaldo Pousa
(Podemos) na noite desta segun-
da-feira (29). Ele disse que o ob-
jetivo não é “sobretaxar a popu-
lação”, mas argumenta que são
necessárias medidas para facili-
tar o acesso às vagas de estacio-
namento para veículos no Centro
e seu entorno. No momento, a co-
brança de Zona Azul está suspen-
sa na cidade desde abril deste ano.

CAMINHÕES
O vereador Fabrício Polezi (Pa-

triota) exibiu, na segunda (29), um
vídeo sobre o aumento do fluxo de
caminhões na rua Zúmira Ferrei-
ra do Vale, no bairro Nova Suíça.
Ele explicou que somente a coloca-
ção de uma placa proibindo o tráfe-
go de caminhões não foi suficiente.
“Voltamos ao local, mas nada foi
feito. Vai acabar acontecendo um
acidente e não adianta dizer que não
foi avisado”, disse. Registrado.

AGRADECIDO
O vereador Josef Borges (Soli-

dariedade) agradeceu ao Executivo
pela aprovação da reforma da qua-
dra de Artemis. “É um pedido da
nossa juventude, mesmo antes de
eu ser eleito vereador”, disse. O Exe-
cutivo irá aumentar o tamanho do
local, reformar o piso, construir uma
mini-arquibancada e realizar a tro-
ca do alambrado e da iluminação.

OFENSAS
Ao defender o Projeto de Re-

solução 8/2022, que está sendo
chamado de “lei da mordaça”, o
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL)
leu trechos da propositura e repro-
vou a postura de colegas que não
se posicionaram de forma favorá-
vel ao projeto. “Alguns saem, ou-
tros não votam, outros mudam de
posição, a Mesa retira [o projeto].
São seus amigos que estão aqui
sendo humilhados”, criticou.

ENGANADOS
Em aparte, Polezi referiu-se aos

munícipes em frente ao prédio da
Câmara durante a reunião, que
protestavam contra o PR 8/2022.
“Estão sendo enganados, usados
como massa de manobra por um
time de corporativistas”, afirmou.
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O candidato do PCB (Partido
Comunista Brasileiro) ao Go-
verno do Estado, Gabriel Co-
lombo, visitou ontem a reda-
ção de A Tribuna Piracicaba-
na e foi recebido pelo diretor,
jornalista Evaldo Vicente.
Está entre os candidatos a
cargo Executivo mais jovens
do Brasil — 32 anos, forma-
do em agronomia na Esalq
—, reside em Piracicaba, e

está percorrendo o Estado,
“em todos os espaços que
nos abrem para passar a
nossa mensagem”. Seu
candidato a vice é Manoel
Messias e, para o Senado
Federal, Tito Bellini é o can-
didato, além de dez candida-
tos a federal e três a estadu-
al. Em Piracicaba, o secretá-
rio político é Vinicius Bená.
Detalhes na página A10

GOVERNADOR

Divulgação

Divulgação

NA ACIPI
O comandante da Guarda Civil de Piracicaba, Sidney
Miguel da Silva Nunes, acompanhado dos GCs
Nakahodo e Edgar e do inspetor Adauto, participou
segunda (29) no auditório da Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracicaba), do Programa de
Acompanhamento Técnico-Operacional Regionaliza-

do, com apresentação dos resultados do trabalho
desenvolvido pela Secretaria de Segurança Pública
do Estado de São Paulo, feita pelo titular da pasta,
general João Camilo Pires de Campos. Nunes com-
pôs a mesa de abertura com outras autoridades da
Polícia Militar e da Polícia Civil, além do general.

Com 23.700 consultas, Saúde
vai diminuir a fila de espera
Ação ajudará a reduzir demanda reprimida na cidade em 50% até o fim deste
ano; áreas de psiquiatria, cardiologia, neurologia, reumatologia e outras

Divulgação/CCS
Entre os meses de setembro e

dezembro deste ano, a Prefeitura
de Piracicaba vai oferecer mais de
23.700 consultas médicas com psi-
quiatra, cardiologista, gastroente-
rologista, neurologista adulto e in-
fantil, reumatologista, otorrinola-
ringologista, urologista, endocrino-
logista e hematologista a fim de
diminuir a fila de espera nestas es-
pecialidades. Conforme dados da
Coordenação da Atenção Secundá-
ria (especialidades), nestas dez es-
pecialidades a demanda reprimida
está em pouco mais de 46 mil con-
sultas. Com esta ação, nos próxi-
mos 120 dias, será possível reduzir
em até 50% a fila de espera nestas
especialidades no município. A ofer-
ta acontece após sucesso na reali-
zação do pregão 97/2022, que con-
tratou 5.940 horas médicas para
prestação de serviços especializa-
dos de atendimento médico a ser
realizado nas unidades de saúde
das especialidades e CAPS da ci-
dade. A empresa vencedora do

certame é a BG Serviços de Clínica
Médica Eireli conforme publicação
no Diário Oficial do Município
desta terça-feira, 30/08. O inves-
timento é de R$ 883.710,00 com
recursos do Tesouro Municipal.

SECRETÁRIO — Filemon
Silvano, secretário de Saúde, ex-
plica que a pandemia da Covid-
19 atrelada à saída de médicos
por aposentadoria ou exoneração
da rede pública, fez com que a de-
manda por diversas especialida-
des crescesse em Piracicaba. “A
dificuldade em repor e manter
estes profissionais na rede tem
sido um desafio para nós. A prin-
cipal dificuldade na contratação
de novos médicos é a questão sala-
rial, congelada por meio de lei mu-
nicipal há quase dez anos. A con-
tratação deste serviço é uma das
medidas para garantir a assistên-
cia a população. Seguimos realizan-
do concursos, estamos finalizando
a adesão ao consórcio Cismetro e
edital para contratação de orga-

nização social para gerir unida-
des de pronto atendimento na ci-
dade, tudo para suprir a deman-
da dos piracicabanos”, enfatizou.

CONSULTAS — O acesso ao
serviço se dará por meio de agen-
damento realizado pelo setor de
agendamentos, a Centrus, por meio
do contato telefônico ao usuário
SUS, com prioridade aos pacientes

que estão há mais tempo na fila de
espera. As primeiras agendas se-
rão liberadas a partir da próxima
semana. “É importante que as pes-
soas que precisam das consultas
nestas especialidades mantenham
seu cadastro atualizado junto ao
seu posto de saúde para que consi-
gam uma vaga o quanto antes”,
ponderou Filemon Silvano.

Consultas médicas serão agendadas para pacientes
que estão a mais tempo na fila de espera
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O coração do Imperador
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Camilo Irineu
Quartarollo

Pedro I tem figu-
ra de herói no
Brasil. Agora,

para os duzentos anos
da Independência
querem o coração do
homem! Na verdade,
o dito proclamador
morreu em Portugal, onde se
decompunha como D. Pedro IV.
Contudo, em 1972 deram-nos o
esqueleto dele, recebido e reco-
nhecido com toda a pompa de
ordem unida. Vieram as ossa-
das do Imperador, mas o cora-
ção lusitano dele não veio, ficou
em Portugal, onde descansava
numa igreja da cidade do Por-
to, em conserva no formol. Nes-
te 2022, a relíquia vem para ser
venerada no Brasil, tudo por um
preço não revelado pelo gover-
no Bolsonaro, sem prestação de
contas ao cidadão bestificado.

Há duzentos anos, a prin-
cesa Leopoldina preparara a In-

dependência do país,
na ausência do mari-
do que fora à São Pau-
lo. A austríaca falava
cinco idiomas e o por-
tuguês fluentemente,
ela convocou o Conse-
lho das Províncias e
decidiu com Bonifácio
o caminho da procla-
mação da Independên-

cia. José Bonifácio dizia de Leo-
poldina, esposa de Pedro I: que
pena que ela não seja ele. Talvez
tenha sido ela o coração da Inde-
pendência e Andrada o cérebro.

Enormes foram os custos da
Independência de 1822, e sem a
Abolição da escravatura. A Repú-
blica veio mais tarde, em 1889,
como revide à Abolição de 1888,
eivada pelos escravagistas que de-
tinham o poder político e econômi-
co do país. Portanto, na nossa In-
dependência não há emancipação
social, o sistema é de escravidão,
com o agravante de que têm de es-
conder dos ingleses o tráfico hu-
mano, como se os escravizados fos-

sem bem nascidos nas fazendas e
não prisioneiros traficados da
África e batizados na maldade
brasileira. O Brasil era um país mo-
narquista rodeado de repúblicas
até que se torna uma também.

O processo de emancipação
política da Independência foi com
sangue. Conflitos armados foram
deflagrados pelas províncias do
país. Grandes endividamentos e
convocação de mercenários para
lutar com o exército, socorrendo-
se aos bancos da Inglaterra. Além
dos mercenários havia os recru-
tamentos pelas vilas de popula-
res como a marisqueira e traba-
lhadora braçal Maria Felipa, a jo-
vem Maria Quitéria, a religiosa
Irmã Joanna Angélica de Jesus
e outras pessoas pobres que se

alistaram para a expulsão dos
portugueses remanescentes.

Em 1972, os restos mortais
do Imperador, sem o coração,
claro, serviu por inteiro à políti-
ca dos militares da época, que já
têm o soldado exemplar na figu-
ra de Caxias, numa república
proclamada por outro monar-
quista, Deodoro da Fonseca.

Nos estertores da monar-
quia, coube a Pedro II homena-
gear o pai nesse Brasil emoldura-
do com a majestosa "independên-
cia" do riachinho Ipiranga. A pin-
tura do evento é feita seis déca-
das depois da dita Independên-
cia, em 1888. O quadro não é sur-
realista, mas a montaria de Pe-
dro I seria um "cavalo voador",
estaria planando sobre uma co-
lina que não existe no Ipiranga.
Entretanto, a Independência
sem emancipação social existe?

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros

pe regente, Dom Pedro
I: "Pedro, se o Brasil
vier a se separar de
Portugal, põe a coroa
na sua cabeça, antes
que algum aventureiro
lance mão dela."

E como esquecer a
atuação de José Boni-
fácio de Andrada e Sil-
va, o Patriarca da In-

dependência?  Bonifácio, um re-
publicano convicto, percebeu que
a república, caso fosse instaura-
da, poderia esfacelar a unidade
do Brasil. A permanência do im-
perador Dom Pedro I, no trono,
era a garantia da manutenção da
unidade do País longe do separa-
tismo de caudilhos regionais.

Dom Pedro conseguiu então
construir um acordo com os mais
radicais republicanos, como Gon-
çalves Ledo e Evaristo da Veiga,
e proclamar a Independência,
manter o Brasil unido e preser-
var a integridade do território.

Sob a liderança desses dois
grandes homens, Dom Pedro I e
José Bonifácio, o Brasil conseguiu
vencer, por mar e terra, Portugal,
conquistando uma união que sur-
preendeu a comunidade internaci-
onal, acostumada a ver o País como
unidades independentes entre si.

Por todo sacrifício despen-
dido ao longo da nossa histó-
ria, por todo suor e sangue der-
ramados pelos que lutaram por
um Brasil livre, é que nós deve-
ríamos reverenciar e comemo-
rar com imenso respeito o Dia
da Independência do Brasil.

———
Aldo Rebelo, jornalista,
foi presidente da Câ-
mara dos Deputados,
ministro nas pastas de
Coordenação Política e
Relações Institucio-
nais; do Esporte; da
Ciência, Tecnologia e
Inovação; e da Defesa

Aldo Rebelo

Os 200 anos da
Independência
do Brasil é uma

efeméride esquecida. A
data magna, a data su-
blime da Pátria, foi des-
prezada pelo poder pú-
blico, pelo  governo fe-
deral, pelos governos
estaduais, pelo município. Em São
Paulo, o berço da Independência,
onde foi dado o Grito do Ipiranga,
não há comemoração oficial.

O governo federal nada pro-
gramou. Contentou-se com um
desprezível ato de divisão do País
-  ato esse que transforma o 7 de
setembro em comício de uma fac-
ção política. Essa é a verdade. O
Brasil celebra os 200 anos de sua
Independência com manifesta-
ções muito aquém da própria co-
memoração dos 150 anos, cele-
brada em 1972, com muita reve-
rência, patriotismo e amor.

A data cívica magna do País
deveria ser festejada por todos.
Deveria ser um momento de
união do Brasil e dos brasilei-
ros, e não usada para dividi-los.
Nossa independência foi con-
quistada a duras penas. Iniciou-
se  lá atrás, no fim do século
XVIII, quando o vínculo com
Portugal começou a se romper.

A partir da miscigenação e da
adoção do português como língua
oficial é que o Brasil deu os passos
iniciais em direção a sua identida-
de nacional, a nascer e se expres-
sar politicamente. Vieram as revol-
tas, como a de Vila Rica, em Minas
Gerais, a dos Alfaiates, na Bahia, e
a mais importante delas, a Conju-
ração Mineira, denominada de In-
confidência, também em Minas.

A grandeza da Conjuração foi
a figura trágica e heroica de Joa-
quim José da Silva Xavier, o Tira-
dentes, que renunciou a tudo para
libertar o Brasil do domínio de Por-
tugal. "Dez vidas tivesse, dez vi-
das daria", disse o nosso herói so-
bre a sua luta pela liberdade.

A vinda da família real para
o Brasil, em 1808, foi outro passo
decisivo para  Independência.
Dom João VI parecia pressentir a
nossa emancipação. Antes de re-
tornar a Portugal, disse ao prínci-
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Celebrar os 200 anos
da Independência

Paulo Campos

ASuperliga Des-
portiva nasceu
 de um movi-

mento popular, lidera-
dos por clubes e asso-
ciações de Piracicaba e
Região com o objetivo
de criar uma entidade
privada, sem fins lu-
crativos e comprometida com o
fomento e desenvolvimento do es-
porte. E desde 2021, vem cumprin-
do um papel importante em vários
sentidos na cidade de Piracicaba.
Primeiro, tornar as manhãs de
domingo, muito mais alegres e
competitivas nos vários estádios
da cidade e região, já que Char-
queada e Rio das Pedras também
fazem parte das disputas. E desde
o nosso querido "Barão da Serra
Negra", que se abre aos domingos
as 10 hs da manhã para os emba-
tes, competições, gols, grandes de-
fesas, revelações de atletas e uma
disputa sadia entre os que gostam
de um bom futebol. Além do Ba-
rão, os tradicionais estádios do
Vera Cruz, na saída de São Pedro;
do Jaraguá, na baixada da Aveni-
da Raposo Tavares; nos estádios
de Artemis, do Novo Horizonte, da
Usina Modelo, vão desfilando nos-
sos aspirantes a craques de um fu-
tebol necessário para a cidade.

Foi o futebol Varzeano de Pi-
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racicaba que lá atrás,
nos campos do Palmei-
rinhas no Bairro alto e
mesmo no velho Ro-
berto Gomes Pedrosa,
do XV, despontaram
gerações que encanta-
ram a cidade, como
nos tempos do XV Es-
cola de Zé Lopes, Car-
linhos Franck e tantos

outros. Tempos em que as gran-
des emissoras de rádio transmi-
tiam os jogos, sempre aos domin-
gos pela manhã, uma tradição na
cidade, e disputavam audiênci-
as nos seus programas diários,
entrevistando técnicos, dirigen-
tes, jogadores. Quem não se lem-
bra do lendário Eulógio Vieira
Sobrinho, o Loginho, que de pre-
sidente da Liga Piracicabana de
futebol, alçou a condição de ve-
reador em nossa cidade, sendo
um dos mais queridos e respei-
tados, por sua simplicidade e pelo
papel de organizador de uma
geração de bons dirigentes, atle-
tas e técnicos do nosso futebol.

Hoje ainda pelo incentivo da
Superliga, sempre aos dominós de
manhã, temos os clássicos de ti-
mes interbairros que se articu-
lam, treinam, disputam cada par-
tida como se fosse decisão de copa
do mundo, perante plateias sele-
tas, compostas por amigos, admi-
radores, parentes, moradores dos

bairros onde estão instalados os
nossos campos. Na sua estreia no
ano passado, o movimento da su-
perliga conseguiu reunir 36 times
e 1200 jogadores, em grupos que
disputaram as categorias ouro e
prata. E noutras ações que envol-
veram equipes sub 20 e até de ve-
teranos. Numa dessas, entre ve-
teranos, até o nosso deputado
Alex de Madureira acabou dispu-
tando uma partida pelo tradicio-
nalíssimo Jaraguá Futebol Clube,
presidido pelo conhecidíssimo
Nore. E não fez feio. E, nas parti-
das, são registrados 4,5,7 gols, as
vezes com goleadas implacáveis,
as vezes com disputas acirradas
que vão para os pênaltis, como a
que assisti no Barão, quando a
equipe de Vila Fátima, depois de
um jogo dificílimo contra o tra-
dicional Vera Cruz, venceu na úl-
tima batida de pênalti, fazendo
explodir a maior parte da torci-
da, creio que umas cinco mil pes-
soas, que estavam no Barão.

Vale a pena listar alguns dos
antigos e novos protagonistas des-
tes torneios dominicais, entre os
mais tradicionais estão o Jaraguá,

Vera Cruz, União Porto, Olímpico
e Rezende. Entre os novatos Náu-
tico, Granada, Fiorentina, Mara-
canã, Fortaleza, Real Javari, Novo
Horizonte, Santa Rosa, Unidos da
Glória, Alvorada, e Galaxy Lion,
entre outros. Só que desta vez, ao
contrário das transmissões espor-
tivas com narradores de rádio, é
possível acompanhar as partidas
com transmissões diretas, de som
e imagem, através da Nova XV,
um canal digital que tem sua cria-
ção como subproduto da Super
Liga Piracicabana. A destacar-se
também a realização de um Con-
gresso Técnico, recentemente, no
Centro Cívico da Prefeitura, que
contou com a presença do lendá-
rio Ademir da Guia do Palmeiras
e de Jura, campeão mundial com
o São Paulo F.C., realçando a im-
portância deste projeto para nos-
sa cidade. Encerrando, quero
cumprimentar os dirigentes des-
te importante movimento popu-
lar em prol do esporte piracicaba-
no, seus técnicos, jogadores, juí-
zes, bandeirinhas, que dão às nos-
sas manhãs de domingo, um to-
que especial de participação aos
nossos bravos jogadores varzea-
nos de Piracicaba. E que deles
nasçam, quem sabe, um novo
Jura, um novo Ademir Da Guia.

———
Paulo Campos, vereador
licenciado pelo Podemos

O futebol Varzeano renasce em Piracicaba

Rodrigo Salerno
Fabiana Zani

Otermo startup ga-
nhou popularida-
de na última dé-

cada devido ao cresci-
mento de iniciativas de
tecnologia. Apesar de
inovador, esse tipo de
empreendimento não
difere juridicamente de empre-
sas comuns. Portanto, muitos
desafios são os mesmos. Mas há
ainda dificuldades adicionais.

A principal diferença entre
uma empresa comum e uma star-
tup está em seu formato de ne-
gócio. Enquanto empresas co-
muns têm como característica
um processo lento e contínuo de
atuação no mercado, a proposta
das startups é entrar na área de
maneira agressiva e apresentan-
do soluções inovadoras para os
problemas atuais da sociedade.

O objetivo das startups é cres-
cer vertiginosamente e com parce-
rias, incluindo diversos tipos de
investidores. Isso torna as relações
comerciais, mesmo de empresas
pequenas, muito mais complexas.

Deste modo, é preciso ter
claro e formalizado os papéis de
cada agente do negócio. Afinal,
todos sonham em ter a chama-
da startup unicórnio, como as
brasileiras Quinto Andar, C6
Bank, Descomplica, Alice, Fin-
tech e Petlove; porém, de acor-
do com a ABStartups (Associa-
ção Brasileira de Startups), cer-
ca de 70% dessas iniciativas fe-
cham antes de completar 20
meses de funcionamento e 50%
não apresentam resultados.

Entre os motivos que levam
essas startups a morrerem está o
desalinhamento entre sócios e in-
vestidores. Soma-se a isso, pro-
blemas jurídicos, momento erra-
do para pivotar e mudar a dire-
ção do negócio, ausência de pla-
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no, falta de funcionários capaci-
tados, entre muitos outros.

Especialistas no mercado
ressaltam que mais do que ter
uma boa ideia é preciso estar
aberto a novas ideias. Mas como
advogados, observamos o quão
importante é iniciar um negócio
tendo um apoio jurídico.

Além de resguardar a empre-
sa no que diz respeito a legislações
trabalhista, empresarial, cível e até
mesmo ambiental, essa preocupação
permite que os investidores vejam
com maior confiança a empresa.

Outros assuntos do setor ju-
rídico são: constituição societá-
ria, gestão de atribuições dos só-
cios, regime tributário que a em-
presa melhor se encaixa, proprie-
dade intelectual, elaboração de con-
tratos e documentos e adequação
a LGPD (Lei Geral de Proteção de
Dados). Todos temas muito perti-
nentes às empresas de tecnologia.

Pode parecer detalhes de-
mais. Entretanto, são passos im-
portantes para quem deseja in-
gressar no mercado da inova-
ção. Aliás, cabe ressaltar que Pi-
racicaba é uma cidade de des-
taque nacional nesta área. O que
significa competitividade.

Entre 2020 e 2021, o Radar
Agtech, da Embrapa (Empresa

Brasileira de Pesquisa Agrope-
cuária), contabilizou 1.574 ag-
techs brasileiras. Entre essas
startups do agronegócio 345 das
melhores ranqueadas estavam lo-
calizadas no estado de São Pau-
lo; e 60 em Piracicaba. Responsá-
veis por essa marca são as uni-
versidades locais, em especial a
Esalq (Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz), além de
organizações relacionadas ao se-
tor sucroalcooleiro da região.

Em 2012 foi inaugurado o
Parque Tecnológico Piracicaba
Engenheiro Agrônomo Emílio
Bruno Germek, sob a gestão do
Apla (Arranjo Produtivo Local do
Álcool). Entre suas iniciativas
mais recentes estão o uso de inte-
ligência artificial no combate de
pragas e a adoção de implemen-
tos que reduzem o custo de culti-
vos. Ações evidenciam que há
empresas na região dispostas a
acreditar em projetos de startups
que solucionem seus desafios. Bas-
ta, portanto, ser inovador, atento
às necessidades do mercado e, prin-
cipalmente, oferecer confiabilidade
aos investidores e parceiros.

———
Rodrigo Salerno, sócio
de SAZ Advogados, atua
nas áreas de Direito
Privado e Arbitragem,
graduado em Direito
pela Universidade de
Araraquara; Fabiana
Zani, sócia de SAZ Ad-
vogados, atua nas áreas
do Direito do Trabalho,
Contratual, Compliance
e LGPD, graduada em
Direito pela UNIFMU

Fascismo, um
regime tirânico

João Salvador

Hoje em dia, fas-
cista é a pala-
vra da moda,

muito pronunciada
e  muitos  nem sa-
bem a  verdadeira
origem da palavra,
e  q u e  r e p r e s e n t a
para a humanidade.

Quem não lê ou pesquisa, su-
gando uma volta do tempo, jamais
conhecerá verdadeiro significado
do termo, se foi ou não, um movi-
mento político e filosófico, positi-
vo ou negativo, de antemão, é um
partido. Para dar pequenos deta-
lhes, o fascismo teve início a partir
da evolução do socialismo pelas
mãos de um marxista decepciona-
do, Benito Mussolini, que embora
filho de um representante do par-
tido comunista, resolveu inovar e
imitar a força da opulência do Im-
pério Romano, cujo símbolo era o
"fascio", uma arma usada pelos
antigos romanos que simbolizava
a máxima de que a união faz a for-
ça, que um graveto unido a outros
gravetos, forma um feixe, mais re-
sistente, difícil de se desmanchar.

O extremismo do regime fas-
cista usava da violência contra
os opositores para impor suas re-
gras de domínio. O indivíduo
devia pensar como o ditador ou
sofria as consequências de sua
própria liberdade individual.

O coletivismo de Karl Marx é
uma das regras somada ao fascis-
mo, na qual o indivíduo somente é
considerado um cidadão a partir
do momento em que se entrega a
um grupo de adestrado para agre-
gar valores e contribuir com a he-
gemonia do partido. No caso, o
discordante é totalmente descar-
tado. É um regime que se sustenta
através de uma sociedade doutri-
nada no fanatismo por símbolos e
slogans e de culto ao seu líder, que
acrescenta mais soberania ao go-
verno. Tudo pelo fanatismo e na-
cionalismo, nada por patriotismo.

É um poder cen-
tralizador que não só
procura manter a eco-
nomia dominada, mas
também todos os seto-
res da vida social, das
classes sociais, sob o
controle estrito do es-
tado, ou seja, tudo é
para o estado, nin-
guém contra o estado

e nada fora do estado. Para evi-
tar um atrito social e um confli-
to de massa de rebelião contra o
regime, um dos requisitos bási-
cos é desarmar a população.

Percebe-se pelas caracterís-
ticas do comunismo do século
XX e dos atuais movimentos,
são semelhantes ao fascismo e
nazismo, regimes com os mes-
mos ideais revolucionários,
com a doutrinação através das
escolas e dos meios culturais.
Apenas usam de estratégias de
marqueting diferentes, onde se
conclui que tudo é a mesma
coisa, pela desgraça da huma-
nidade, de supremacia autori-
tária e escandalosa, inclusive
da trucidação pela eugenia -  a
busca de uma raça superior. Eu,
certamente, seria deletado.

O fascismo era contra os va-
lores tradicionais e morais da so-
ciedade, baseando-se na exclusão
social, na asfixia da liberdade de
expressão, na  perseguição religio-
sa, em conluio com ditadores.

Não se concebe que qual-
quer posicionamento filosófico
ou político, ainda seja favorá-
vel a um regime como o fascis-
mo, que tenta aniquilar a soci-
edade, pelo esguio da tirania.

———
João Salvador, biólogo
e articulista
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DEBATE
Se não surgirem novidades,

próximo debate (presidencial)
na televisão só acontecerá dia
24 de setembro (sábado), pro-
movido pela CNN, com partici-
pações do SBT, Estadão, Veja e
Terra. Depois, o último, da Glo-
bo, dia 29 (quinta-feira). Todos
os demais foram cancelados
devido as ausências confirma-
das dos principais candidatos.
O modelo do debate da Bandei-
rantes não é o ideal, pois não
faz sentido reunir com os favo-
ritos, aqueles que tem presenças
insignificantes nas pesquisas. Os

motivos e razões são vários,
além do que o programa fica
cansativo, sendo possível saber
antecipadamente a estratégia
dos que não tem nada a perder.

PONTO FINAL
Quem trabalha como mesá-

rio nas eleições, ganha dois dias
de folga no seu trabalho diário,
segundo a lei. Mas, existe movi-
mento para que a folga seja ape-
nas de um dia. Quem pensa as-
sim, é o presidente do Sindica-
to das Empresas de Contabili-
dade/SP, Carlos Alberto Baptis-
ta, que quer mudar a regra.

A Tribuna Piracicabana
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Marcelo Aith

Oministro Ale-
xandre de Mo-
raes, do Supre-

mo Tribunal Federal
(STF), nessa última se-
gunda-feira (29), le-
vantou o sigilo da de-
cisão que autorizou a
buscas e apreensões
contra empresários bolsonaristas
que, pelo aplicativo WhatsApp,
defenderam um golpe de Esta-
do. Analisando, detidamente, a
fundamentação exarada pelo
ministro, não há como deixar de
reconhecer a sua fragilidade.

Conforme preconiza Aury
Lopes Júnior a busca e apreen-
são "é uma medida instrumen-
tal, cuja finalidade é encontrar
objetos, documentos, cartas, ar-
mas, nos termos do art. 240, com
utilidade probatória. Encontra-
do, é o objeto apreendido, para,
uma vez acautelado, atender sua
função probatória no processo".

 Não se pode perder de vista
que a busca e apreensão encon-
tra-se em posição antagônica a
inviolabilidade do domicílio; a
dignidade da pessoa humana; a
intimidade e a vida privada e a
incolumidade física e moral do
indivíduo. Ou seja, em flagran-
te tensão com esses caros direi-
tos e garantias fundamentais.

A consciência da gravidade e
violência que significa a busca do-
miciliar "permite compreender o
nível de exigência que um juiz cons-
ciente deve ter ao decidir por uma
medida dessa natureza, devendo
exigir a demonstração do fumus
commissi delicti, entendendo-se
por tal uma prova da autoria e da
materialidade com suficiente las-
tro fático para legitimar tão inva-
siva medida estatal", consoante
assevera Aury Lopes Júnior.

A Polícia Federal, na repre-
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sentação formulada ao
Supremo Tribunal Fe-
deral, aponta que "há a
concertação das pesso-
as envolvidas no senti-
do de dissimular a ati-
vidade irregular de pa-
trocínio da campanha
como atos patrióticos"
e que está "demonstra-
da a consciência da ili-

citude de referida articulação
quando os interlocutores demons-
tram a preocupação de não inci-
direm abertamente em tipos pe-
nais específicos da legislação".

Além disso, ressaltou a Polí-
cia Federal que "mensagens de
apoio a atos violentos, ruptura do
Estado democrático de direito, ata-
ques ou ameaças contra pessoas
politicamente expostas têm um
grande potencial de propagação
entre os apoiadores mais radicais
da ideologia dita conservadora,
principalmente considerando o
ingrediente do poder econômico e
político que envolvem as pessoas
integrantes do grupo" e, ainda, que
"tais mensagens demonstram a
intenção, bem como apresentam a
potencialidade de instigar uma
parcela da população que, por
afinidade ideológica e/ou por su-
bordinação trabalhista (funcio-
nários dos empresários), é cons-
tantemente utilizada para impul-
sionar o extremismo do discur-
so de polarização e antagonismo,
por meios ilegais, podendo cul-
minar em atos extremos contra a
integridade física de pessoas po-
liticamente expostas ou proporci-
onar condições para ruptura do
Estado Democrático de Direito".

O ministro Alexandre de Mo-
raes, ao examinar a representação
proposta pela Polícia Federal, as-
severou que "Não há dúvidas de
que as condutas dos investigados
indicam possibilidade de atenta-
dos contra a Democracia e o Esta-

do de Direito, utilizando-se do
modus operandi de esquemas de
divulgação em massa nas redes
sociais, com o intuito de lesar ou
expor a perigo de lesão a inde-
pendência do Poder Judiciário,
o Estado de Direito e a Democra-
cia" "não há dúvidas da possibi-
lidade de "atentados contra a de-
mocracia e o Estado de Direito"
na conduta dos empresários".

O ministro destacou, também,
que fatos apurados em dois inqu-
éritos, dos quais é relator, tornam
imprescindíveis investigações so-
bre os empresários. Os inquéritos
são o das "fake news", que apu-
ram disseminação de informa-
ções falsas; e o "das milícias digi-
tais", que investiga grupos organi-
zados que atuam na internet con-
tra as instituições democráticas.

 Segundo Moraes, as mensa-
gens trocadas pelos empresários se
assemelham aos casos investiga-
dos nesses dois inquéritos, "no-
tadamente pela grande capacida-
de socioeconômica do grupo in-
vestigado, a revelar o potencial
de financiamento de atividades
digitais ilícitas e incitação à prá-
tica de atos antidemocráticos".

Ao autorizar as buscas e
apreensões nos endereços dos in-
vestigados, Moraes afirmou que
havia indícios de crime que jus-
tificavam a procura por provas.
A ação, segundo ele, estava "de-
vidamente motivada em funda-
das razões que, alicerçadas em
indícios de autoria e materiali-
dade criminosas, sinalizam a ne-
cessidade da medida para colher
elementos de prova relacionados
à prática de infrações penais".

Destaque-se, ainda, que o mi-
nistro ressaltou que "Os fatos no-
ticiados nestes autos apontam re-
levantes indícios da prática dos cri-
mes previstos nos arts. 286, pará-
grafo único, 288, 359-L e 359-M,
todos do Código Penal, bem como
do art. 2º da Lei 12.850/13".

Ousamos discordar do emi-
nente ministro, uma vez que as
mensagens trocadas entre os em-
presários bolsonaristas são me-
ras cogitações, falas aleatórias,
sem um mínimo de concretude,
que pudesse evidenciar um iní-
cio de atividade criminosa. O iter
criminis, para possibilitar a bus-
ca e apreensão, medida extrema-
da e violenta à liberdade e priva-
cidade de qualquer cidadão, deve
ultrapassar a esfera da cogita-
ção e preparação, iniciando a
fase da execução, o que nem de
longe foi demonstrado na espé-
cie. O ministro pautou sua deci-
são em meras conversas privadas,
que não saíram dessa esfera. Com
todo respeito ao ministro Alexan-
dre, Sua Excelência determinou
medidas invasivas pautado em
condutas impuníveis (cogitação e
preparação). O Plenário da Corte
terá que se debruçar sobre essa
questão, sob pena de se perpetu-
ar uma flagrante ilegalidade.

———
Marcelo Aith é advogado,
latin legum magister
(LL.M) em direito penal
econômico pelo Instituto
Brasileiro de Ensino e
Pesquisa - IDP, especia-
lista em Blanqueo de Ca-
pitales pela Universida-
de de Salamanca, profes-
sor convidado da Escola
Paulista de Direito, mes-
trando em Direito Penal
pela PUC-SP e presiden-
te da Comissão Estadual
de Direito Penal Econô-
mico da ABRACRIM-SP

Extremismo, polarização e ameaça de
golpe: justificam busca e apreensão?

José Renato Nalini

Tudo aquilo que
tem acontecido
no Brasil nos úl-

timos anos é um desfi-
le de insanidade, para
não ser mais contun-
dente. Incrível passivi-
dade ante a deliberada
destruição da Amazô-
nia e de outros biomas, a perseve-
rança no genocídio indígena para
fins de grilagem e exploração cri-
minosa de minérios, a violência
incentivada pelo insensato arma-
mentismo, que só multiplica homi-
cídios e suicídios e a perda cidadã
da capacidade de indignação.

Enquanto a ecologia agoniza,
ratificando a opinião internacional
que converteu a "promissora po-
tência verde" em "Pária Ambien-
tal", o Parlamento acrescenta mal-
dades no cenário desalentador, seja
impulsionando "boiadinhas" que
injetam mais veneno na alimenta-
ção dos brasileiros que ainda co-
mem, seja aleijando ainda mais a
lei apelidada de "Código Florestal",
que de florestal não tem nada.

Esperar que o STF venha a
coibir tais nefastos abusos requer
muito de ingenuidade e de polia-
nismo. Foi a Suprema Corte que
julgou compatível com a Consti-
tuição Ecológica o arremedo de
Código Florestal que derrubou as
conquistas de 1965 e de 1934. O
Brasil não tem hoje um Código
Florestal à altura dos desafios
postos pelo aquecimento global.

Essa expectativa dos crédulos
otimistas cede lugar ao estranha-
mento causado pela "ala turística"
do Pretório Excelso. O momento
brasileiro requer um funcionamen-
to permanente de sua Justiça, em
plantão patriótico vigilante, diante
das ameaças que se avolumam. En-
tretanto, assim como ocorreu ao
advento da República, no "baile da
Ilha Fiscal", sucedem-se nababes-
cas viagens ao exterior. Seria inte-
ressante explicar em que se apri-
mora a prestação jurisdicional com
essas excursões. E também mostrar
quem as financia. Será que no es-
trangeiro se busca vigor para de-
volver os processos paralisados por
"pedidos de vista" ou para análise
da repercussão geral? Se isso pu-
der ser comprovado, tudo bem.

Por isso, a esperança é o cres-
cimento de ações judiciais, proces-
sos administrativos, inquéritos e
ações investigatórias sobre o mal-
trato ao ambiente, principalmente
com recursos a Cortes Internacio-
nais. Diz-se que os Tribunais su-
pra-soberanos são vulneráveis por-
que não podem obrigar os países
que os aceitam apenas formalmen-
te. Só que o capital, que tem sofrido
prejuízos crescentes ante a irres-
ponsabilidade de governos, este
sim, possui condições de obrigá-
los a praticar o bem. Que ironia! O
empresariado, a iniciativa priva-
da, o sistema financeiro, pondo
rédeas nos comandos estatais que
descumprem a Constituição!

Interessante trabalho é rea-

lizado pela London
School of Economics,
em parceria com o Sa-
bin Center for Climate
Change Law, da Uni-
versidade de Colum-
bia. As entidades man-
têm um banco de da-
dos de todas as ações
climáticas no mundo.
Eram pouquíssimas na

década de 1980, mas se avoluma-
ram depois de 2015. Foram mais
de duas mil ações no mundo, mais
de mil delas nos Estados Unidos.

Menciona-se o caso no Pa-
quistão em que um fazendeiro
moveu ação contra o governo, que
não estava se preocupando com
as mudanças climáticas. O resul-
tado foi contrário ao governo e
isso é uma questão de direitos hu-
manos. A omissão do Estado afe-
ta o direito à vida e à saúde. Na
Holanda, reconheceu-se que em-
bora houvesse lei e o Executivo a
viesse cumprindo, havia pouca
ambição diante da gravidade do
quadro. O governo holandês foi
obrigado a reduzir as emissões e
a acabar com o uso do carvão.

O Brasil tem Varas Ambien-
tais em Tribunais Estaduais, São
Paulo criou a primeira Câmara Re-
servada ao Meio Ambiente no seu
Tribunal de Justiça e existem mui-
tas ações em que se questiona a
questão do lixo, da poluição, do en-
venenamento da água potável, nem
tudo recebe o carimbo de "ambien-
tal". Mas parece existir uma preo-
cupação com a omissão conivente
do Governo e com a tendência par-
lamentar de atender a setores eco-
logicamente incorretos. Existem
alguns avanços na jurisprudência,
principalmente nos graus iniciais.

Ministros que pouco viajam,
como Rosa Weber, Cármen Lú-
cia e Edson Facchin, robustecem
a esperança de que o ambiente
seja uma pauta permanente no
STF. E torcer para que tribunais
internacionais ganhem força e
autoridade. Por sinal, em outu-
bro de 2021 iniciou-se um proces-
so importante junto à ICC - Corte
Internacional Criminal, contra
certo Presidente, por prática de
crime contra a humanidade.

Se todos os Supremos Intér-
pretes da Constituição Ecológi-
ca decorassem o seu artigo 225,
poderíamos ter certeza de que
o maior patrimônio brasileiro
não seria tão cruelmente devas-
tado, a impedir a continuidade
da experiência vital neste espezi-
nhado e incendiado planeta.

———
José Renato Nalini, Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, presidente
da Academia Paulista de
Letras (APL) - 2021-2022
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Após dois anos, público volta
a prestigiar o Salão de Humor
Cerimônia de abertura e premiação aconteceu no sábado, 27, no Engenho Central

Após dois anos realizado de
forma remota, o Salão Internacio-
nal de Humor de Piracicaba che-
gou a sua 49º edição com reencon-
tros presenciais para refletir sobre
a realidade do Brasil e do mundo a
partir da criatividade e do riso. A
cerimônia de abertura ocorreu na
noite de sábado, 27, no Teatro Ero-
tídes de Campos, no Engenho Cen-
tral, e a mostra está aberta para
visitação no Armazém 14 até 30/
10. O evento contou com a presen-
ça do prefeito Luciano Almeida, do
secretário interino da Ação Cultu-
ral, Hermes Balbino, do presidente
do Salão, humorista Paulo Bonfá,
do diretor do Salão, Junior Kadeshi,
e de artistas que fazem parte da his-
tória do Salão, como Paulo Caruso,
Alcy, Baptistão e Fausto Longo.

Luciano Almeida lembrou da
relevância do Salão e da chegada
da 50ª edição no próximo ano. “É
uma história que precisamos con-
tinuar contando. De todos os sa-
lões do mundo, de várias iniciati-
vas, o único que perpetua é o de Pi-
racicaba. E agora temos o desafio
de como vamos fazer o próximo,
para superar o deste ano”, afirma.

O secretário interino da Ação
Cultural parabenizou todos os ar-
tistas participantes pela qualida-
de dos trabalhos. “Eu imagino o
quão difícil foi o trabalho da co-
missão julgadora e como tem sido
durante todos esses anos duran-
te a organização do Salão devido
ao volume de trabalhos sensacio-
nais que chegam aqui e a dificul-
dade de selecionar somente alguns
para serem mostrados. Todos es-
tão de parabéns pela grandiosida-
de que se tornou o Salão Interna-
cional do Humor de Piracicaba
nesses 49 anos”, comentou.

Kadeshi agradeceu a todos os
envolvidos para tornar a 49ª edição
do Salão possível. “Agradeço a todos
os funcionários da Secretaria da
Ação Cultural. Nos sentimos muito
acolhidos e amados. Esse Salão não
foi feito apenas por nós, foi feito pela
Secretaria, pela Prefeitura, pelos ar-

tistas, em especial, que são os artis-
tas que fazem o Salão”, enfatiza.

Bonfá, por sua vez, lembrou
que o Salão é um patrimônio pi-
racicabano e agradeceu ao públi-
co que sempre prestigia o evento.
“É muito importante o engaja-
mento da cidade nesse movimen-
to cultural e artístico que é o mais
relevante de artes gráficas para o
humor no planeta”, afirma.

PREMIADOS – Sete artistas
foram premiados na noite de aber-
tura do Salão. O grande prêmio do
49º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba foi para o brasileiro
Rafael Plaisant (Plaï), com obra em
tira/HR sobre o futuro do Brasil.
Ele conta que ficou surpreso ao re-
ceber a notícia, mas imensamente
honrado. “Agradeço ao jurado,
aos organizadores e deixo um
abraço especial para todos e todas
cartunistas brasileiros que, em
tempos tão difíceis no país, fizeram
um trabalho imprescindível e mos-
traram que o cartunismo brasilei-
ro segue em grande forma”, afir-
ma Plaisant, que recebeu R$ 10 mil.

Os demais premiados foram
Angel Boligan (México), na catego-
ria cartum; Ronaldo Cunha Dias
(Brasil), em charge; Emerson Car-

valho de Souza, o Camaleão (Bra-
sil), em caricatura; Gean Lucas (Bra-
sil), com o Prêmio Saúde Unimed;
Stefaan Provijn (Bélgica), com o Prê-
mio Temático E-commerce, e Emer-
son José Pereira, o Bocão, (EUA),
com o Prêmio Câmara. Ao todo, as
premiações somaram R$ 55 mil.

SALÃOZINHO – Com 1.969
trabalhos inscritos e 100 obras se-
lecionadas, neste ano o Salãozinho
de Humor de Piracicaba está em
sua 20ª edição. Os trabalhos dos
pequenos artistas também estão
expostos no Armazém 14 do Enge-
nho Central. Uma das estudantes
selecionadas foi Carolina Orlando
Spruck, de 8 anos, que abordou o
ciclismo em seu desenho, com uma
representação da ciclista Renata
Falzoni. “Estou muito feliz. Foi mi-
nha prima que avisou, ligou lá em
casa. Eu gosto de andar de bike
e gostei da ideia de desenhar ela
(Renata)”, conta Carolina.

Toda a família de Carolina fez
questão de ir à abertura do Salão
tanto para prestigiar o trabalho da
pequena quanto para visitar toda
a exposição. “A Carol desde bem
novinha sempre gostou de dese-
nhar e tem o incentivo do pai, que
adora desenhar. Durante a pan-

demia até fizeram um curso online
de desenho”, afirma Maria Elisa
Orlando Spruck, mãe da Carolina.

Participam do Salãozinho
alunos de 7 a 14 anos de idade
de 49 escolas públicas e privadas
de Piracicaba, Americana, Búzios,
Mogi Guaçu, Mogi Mirim, Nova
Odessa e Rio Claro. A cerimônia
de premiação está agendada para
12/10, no Engenho, às 16h.

PAULO CARUSO – Autor
de uma das exposições paralelas do
49º Salão Internacional de Humor
de Piracicaba, o cartunista e char-
gista Paulo Caruso também presti-
giou a abertura da mostra. A expo-
sição comemorativa ao artista é in-
titulada Roda com Paulo Caruso e
conta com uma seleção de 40 char-
ges e caricaturas feitas durante os
mais de 35 anos do programa Roda
Viva, da TV Cultura. Caruso tam-
bém faz parte da história dos 49
anos do Salão. “Enquanto houver
humor há esperança. O papel do
desenhista de humor é combater os
efeitos negativos seja o que for, do
sistema político, saúde, do que quer
que seja”, afirma o artista, que pre-
tende preparar uma mostra especi-
al para a 50ª edição do Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba.

Isabela Borghese/CCS

Salão Internacional de Humor de Piracicaba chega a sua 49ª edição
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“O problema financeiro da
Câmara não é fake”, diz Rai
Rai de Almeida (PT) ocupou a tribuna na noite desta segunda-feira
(29) para detalhar pareceres sobre orçamento do Legislativo

A vereadora Rai de Almeida
(PT) ocupou a tribuna da Câma-
ra Municipal de Piracicaba du-
rante a 37ª reunião ordinária, na
noite desta segunda-feira (29),
para esclarecer que os problemas
financeiros do Legislativos, apon-
tados por ela no último dia 22,
“diferente do que foi falado pelo
presidente licenciado desta Casa
e que saiu na imprensa, não é
fake, é verdadeiro”, disse.

Ela citou o parecer apresen-
tado pelo Setor Financeiro da Câ-
mara em que são destacados
apontamentos do Tribunal de
Contas do Estado sobre as reite-
radas devoluções realizadas pe-
las gestões da Casa nos últimos
anos. “O relatório do TCE faz res-
salvas”, disse, ao opinar de que a
situação pode representar um pe-
dido de recursos “acima do pre-
visto” ou “má execução”, pontua.

Rai também recorda que, no
mesmo parecer, o mesmo Setor Fi-
nanceiro admite ter mal dimensio-
nado a reposição inflacionária aos
servidores públicos municipais, o
que inclui os vencimentos dos pro-
fissionais da Casa. “Projetaram um

orçamento com inflação de 5%,
enquanto estava mais de 10%, além
de não ter previsto o reajuste de
3,17% de Julho e o Nível II, previs-
to na reforma administrativa da
Casa, retroativo a maio”, detalhou.

A parlamentar lembrou que
a situação fez com a Casa che-
gasse ao ponto de consumir 99,1%
do orçamento, “e isso significa
que até o final do ano temos ape-
nas 1% do orçamento, o que é uma
situação bastante arriscada”, dis-
se. “O que eu levantei aqui é que
um erro de planejamento é o que
justifica o corte das horas-extras
dos servidores”, definiu Rai.

Outro parecer apresentado
pela vereadora é da Procuradoria
Legislativa da Câmara. “Se o caso
se agravar, vai ter que exonerar os
assessores dos vereadores, os car-
gos de confiança que nós temos”,
disse. Ela também aproveitou o
espaço para destacar que o que
foi publicado na imprensa, sobre-
tudo no Jornal A Tribuna, “é ver-
dadeiro, não é fake”, destacou.

Ela ainda criticou que os pa-
receres que foram apresentados
chegaram a ela depois que ela

Guilherme Leite

Vereadora ocupou a tribuna e detalhou problemas de gestão na Casa

questionou o presidente licencia-
do, durante a reunião de 22 de
agosto, e que “não estão no Por-
tal da Transparência, como foi
dito, para tentar desqualificar a
fala desta vereadora”, concluiu.

O presidente em exercício da
Câmara, vereador Acácio Godoy
(PP), admitiu que o TCE aponta,
em seu relatório, o alto pagamen-
to de horas-extras, mas também

da quantidade de reuniões sole-
nes realizadas na Casa. “Nós te-
mos um fato gerador de horas-
extras que são as sessões solenes”,
destacou, ao defender que é pre-
ciso discutir a unificação de al-
gumas solenidades e também a
possibilidade de que sejam reali-
zadas no horário do expediente da
Casa, das 8 às 18h. “Estamos fa-
zendo diversos estudos”, destacou.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO

Grupo “Amigas da Onça” receberá homenagem
Os 10 anos de fundação do

Grupo Amigas da Onça de Piraci-
caba, formado em 2012 por mu-
lheres em tratamento contra o cân-
cer de mama no Cecan (Centro de
Câncer da Santa Casa de Piracica-
ba), serão reconhecidos pela Câma-
ra Municipal de Piracicaba por meio
de da moção de aplausos 149/2022,
de autoria do vereador André Ban-
deira e aprovada em Plenário na
noite desta segunda-feira (29).

O nome do grupo tem origem
em uma brincadeira, o “amigo da
onça”, uma espécie de amigo secre-
to às avessas, promovida por Pe-
drilha de Goes Baggi, psicóloga do
Cecan, com o objetivo de fomentar

a troca de experiências entre as
pacientes: “Em 2012 nos reunimos
para uma confraternização e fize-
mos uma brincadeira chamada
“amigo da onça”, tipo um amigo
secreto, e a diversão foi além da
conta, e nesse dia decidimos que
nosso grupo precisava de um nome,
e aí nasceu o Grupo Amigas da Onça
com o slogan ‘O câncer nos une e a
amizade nos fortalece’. Logo fomos
percebendo a força que a Onça Pin-
tada representa simbolicamente e o
quanto éramos fortes juntas”, des-
taca o texto da propositura.

Ao longo dos anos, o grupo ga-
nhou mais adeptas e projeção e, hoje,
conta com cerca de 30 membros.

“Em 2016 decidimos que tí-
nhamos que fazer um movimento
maior de conscientização ao com-
bate do câncer de mama, então fi-
zemos a versão de uma música,
uma coreografia, colocamos peru-
ca rosa para chamar a atenção e
gravamos um vídeo, que ganhou
uma extensão incalculável. Querí-
amos mostrar essas mulheres di-
agnosticadas que fizeram ou fazem
tratamento com quimioterapia e
radioterapia, cantando, dançan-
do, vivendo com alegria, podendo
mostrar o outro lado da vida após
o diagnóstico”, frisa a moção.

O Amigas da Onça segue ativo
e, anualmente, lança novas versões

musicais: “todo ano fazemos uma
nova versão de música, com nova
dança e novo vídeo e lançamos no
YouTube. E desde então somos
convidadas a participar do outu-
bro rosa em empresas, escolas, pos-
tos de saúde, praças e diversos es-
paços. Dançamos, cantamos, ori-
entamos como fazer o autoexame,
incentivamos as mulheres a não
terem medo de se tocar e explica-
mos que o diagnóstico precoce está
em nossas mãos, dividimos nossas
experiências de vida, sempre com
muita alegria, diversão e leveza para
tratar de um assunto tão sério”.

A honraria será entregue em
data e local a serem definidos.

A ações mais recentes a fa-
vor da causa animal foram re-
latadas pela vereadora e prote-
tora dos animais, Alessandra
Bellucci (Republicanos), no Pro-
grama Primeiro Tempo, exibido
ao vivo pela TV Câmara, na noi-
te desta segunda-feira (29).

Na entrevista, a vereadora deu
detalhes sobre duas leis que estão
sendo elaboradas pelo Executivo
com o objetivo de proteger os ani-
mais de uma forma mais abran-
gente. “A Lei de Crimes Ambien-
tais engloba a proteção da fauna,
da flora e do meio ambiente, e a
partir dessa lei, vem a Lei de Di-
retrizes do bem-estar Animal”, ex-
plicou Alessandra Bellucci.

De acordo com a vereadora,
as leis irão beneficiar os animais
de grande porte, os locais de abri-
go e a avicultura. “É um compila-

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Vereadora destaca legislação
para proteção dos animais

Alessandra Bellucci (Republicanos) participou, na noite
desta segunda-feira (29), do Programa Primeiro Tempo

Guilherme Leite

do de todas as leis que já existem,
um resumo geral, vai ser uma lei
abrangente e totalmente dedica-
da a proteção dos animais”, disse
a vereadora ao se referir à Lei de
Diretrizes do Bem-estar Animal.

Como a criação dessas duas
leis é de competência do prefeito,
Alessandra Bellucci declarou que
está trabalhando em conjunto
com o Executivo para escrever os
artigos da lei do bem-estar ani-
mal. Segundo ela, será um a lei
em que “tudo vai ser traçado
dentro da proteção animal”.

Já na Lei de Crimes Ambien-
tais serão especificados valores de
multas e também o que será con-
siderado crime. A vereadora afir-
ma que os animais estarão total-
mente respaldados por essa lei
que, segundo ela, dará entrada
em breve na Câmara Municipal.

Integrantes da Patrulha Ma-
ria da Penha participaram, na úl-
tima sexta-feira, 26/08, do III Se-
minário Violência Doméstica –
Guardiã Maria da Penha: Avan-
ços, Entraves e Mitos sobre a Vi-
olência Doméstica”, realizado
pela Prefeitura de São Paulo.

A equipe, formada pelos GCs
Lécio Maciel de Oliveira, Luciane
Cristina Silva Tovar e Letícia Deló-
lio Battagin participou do segundo
dia do evento, que abordou nos
paineis as temáticas Violência do-
méstica: cultura, desigualdade de
gênero, revitimização - Mito? ; Ci-
dadão x Agente - Cuidar do cuida-
dor; Lei Maria da Penha: Avanços
e eficácia. Garantia?; Consciência e
responsabilidade - Limites insti-

IIIIINTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIONTERCÂMBIO

Patrulha Maria da Penha
participa de seminário

tucionais. Os paineis contaram
com participação como exposito-
res de guardas-civis, médicos le-
gistas, jornalistas, assistentes so-
ciais, delegados, filósofos, profes-
sores, promotores e advogados.

AGOSTO LILÁS – Como úl-
tima programação do Agosto Li-
lás, mês de conscientização para o
combate da violência contra a mu-
lher, a Patrulha Maria da Penha
estará amanhã no município de
Rio da Pedras, falando sobre vio-
lência doméstica no Centro de
Referência de Assistência Social
daquele município. A equipe já re-
alizou neste mês palestras seme-
lhantes no Centro de Detenção
Provisória e na Escola Estadual
Comendador Luciano Guidotti.

Divulgação

Guardas civis com palestrante Beatriz Accioly, do Instituto Avon
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Pira 21 apresenta balanço do
primeiro semestre de 2022
Compromisso municipal com a Agenda 2030 é monitorado em nível federal pela
Confederação Nacional dos Municípios e pelo Instituto Cidades Sustentáveis

A Oscip Pira 21 – Piracicaba
Realizando o Futuro apresenta o
balanço parcial das ações que im-
pactam o compromisso com os 17
Objetivos do Desenvolvimento Sus-
tentável - ODS da Agenda 2030 de
Piracicaba. A análise realizada no
período de março a julho deste ano
apurou 20 ações positivas, duas
que necessitam de atenção do po-
der público e nove ações que de-
monstram fragilidade em relação
às metas estabelecidas pela ONU
para a Agenda 2030. Isto representa
que das 227 ações propostas no pla-
no estratégico para Piracicaba, 9%
estão alinhadas aos ODS.

Entre os pontos positivos le-
vantados, merecem destaque os
maciços investimentos do setor in-
dustrial, especialmente os realiza-
dos pelas multinacionais instala-
das no município; o aumento de
33,8% das exportações no primei-
ro semestre; a condução da Co-
missão Municipal e Mudanças Cli-
máticas - Comclima para a cria-
ção da Política Municipal de Mu-
danças Climáticas e os R$80 mi-
lhões de investimentos na área da
saúde. Apesar dos pontos positi-
vos, merecem atenção a questão
da falta de atualização do CadÚ-
nico por 13 mil famílias, as difi-
culdades financeiras enfrentadas
pela Hospital Ilumina, o aumento
da violência doméstica contra a
mulher e o índice de 56,8% de per-
das no processo de distribuição de
água, que é superior ao índice na-
cional, de 40,1%, de acordo com o
estudo do Instituto Trata Brasil.

O compromisso municipal

com a Agenda 2030 é monitora-
do em nível federal pela Confe-
deração Nacional dos Municípi-
os - CNM e pelo Instituto Cida-
des Sustentáveis desde 2016.

A Mandala dos ODS, como é
denominado pela CNM o diagnós-
tico anual da evolução de cada
município em relação aos índices
estabelecidos para medir o desen-
volvimento sustentável, apresen-
tou resultados positivos para Pi-
racicaba no ano de 2021 em rela-
ção à gestão municipal, como os
gastos com pessoal (11,1%), equilí-
brio fiscal (7,6%) e custeio da má-
quina administrativa (25,7%). Na
área econômica, houve aumento
na remuneração média (4,4%) e
na oferta dos empregos (34,2%)
dos trabalhadores formais.  Na
área social, os destaques são para
a melhoria na educação – apren-
dizado de português (5,4%) e ma-
temática (4,8%), incluindo a re-
dução do abandono escolar nos
anos finais – 6ª ao 9º ano (11,9);
redução da taxa geral de homicí-
dios (3,1%) e das taxas de homi-
cídios de mulheres (30,1%) e de
mortalidade no trânsito (0,2%).

O diagnóstico da CNM des-
taca as fragilidades do municí-
pio em relação ao crescimento do
PIB per capita (-2,3%), cresci-
mento das empresas, (-30.1%),
receita média dos empreendedo-
res individuais (-2,6%), propor-
ção de pessoas vivendo em ex-
trema pobreza (11,5%), índice de
mortes por abuso do álcool e dro-
gas (-6,9%) e índice das perdas
de distribuição água (-6,2%).

O Índice de Desenvolvimen-
to Sustentável das Cidades Brasil
- IDSC-BR, instituído pelo Insti-
tuto Cidades Sustentáveis, permi-
te uma visão geral e integrada das
cidades brasileiras em cada um
dos ODS. No ranking geral, Pira-
cicaba ficou em 31º lugar este ano,
com o índice geral de 62,1, consi-
derado alto pela instituição.

A análise da evolução do
município apresentada este ano
apontou quatro ODS com índi-
ces entre 80 e 100, que são clas-
sificados como muitos altos: 06
– Água limpa e saneamento
(83,85); 07 – Energia limpa e
acessível (87,81); 09 – Indús-
tria, inovação e infraestrutura
(89,4) e 13 - Ação contra a mu-
dança global do clima (83,56).
Apesar desses dados positivos,
há quatro ODS que necessitam
de atenção urgente, pois os ín-
dices apurados estão abaixo de
50 e considerados baixos: 02 –
Fome zero e agricultura susten-
tável (46,79), 05 – Igualdade de
gênero (23,86), 15 - Vida terres-
tre (37,23) e 17 - Parcerias e mei-
os de implementação (24,85).

De acordo com o secretário-
executivo da Oscip Pira 21, Prof.
Josué Lazier, os dados deste ba-
lanço parcial demonstram que as
ações do município estão alinha-
das à Agenda 2030, mas ainda
carece de direcionamentos em
diversos aspectos da área social,
de estímulo ao empreendedoris-
mo, à igualdade de gênero e mai-
or foco nas questões ambientais,
principalmente em relação à agua

e a necessidade de parcerias com
os demais setores para que as
metas estabelecidas sejam atin-
gidas, proporcionando maior
qualidade de vida a todos.

A Agenda 2030 de Piracica-
ba é constituída por um plano
estratégico de 227 ações para
atingir os 17 Objetivos do Desen-
volvimento Sustentável, defini-
dos pela Organização da Nações
Unidas – ONU e que representam
um apelo global aos países para
reduzir a pobreza, proteger o meio
ambiente e reduzir o impacto das
mudanças climáticas, assegu-
rando a vida em nosso planeta.

“É essencial que o município
assuma a dianteira nessa corren-
te global de ações e faça sua parte
em benefício de todos. A Agenda
2030 proporciona um novo dire-
cionamento para os desafios des-
ta década e o que é prioritário exe-
cutar nos próximos anos para as-
segurarmos a igualdade entre as
pessoas, oferecer uma vida dig-
na, próspera e em harmonia com
o meio ambiente, promover a paz
e justiça e proteger os recursos
naturais e o clima para as futu-
ras gerações”, enfatiza Lazier.

A publicação e monitora-
mento da Agenda 2030 de Pira-
cicaba coloca o município den-
tro da rede global de parcerias e
representa um novo marco na
jornada pelo desenvolvimento
sustentável iniciada em 2001
pela Oscip Pira 21 – Piracicaba
Realizando o Futuro em conjunto
com sociedade civil, as organiza-
ções privadas e a gestão pública.

Divulgação

Em reunião sobre mulheres
que empreendem, a empre-
sária Caroline Ribeiro este-
ve com a candidata a depu-
tada estadual Carolina Ange-
lelli na última segunda (29),

formatando proposta de co-
locar em prática palestras
para mulheres e tratar de po-
líticas públicas para proteger
e dar paridade a essa parcela
que é maioria na sociedade. 

PALESTRAS
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Reunião pública irá debater
funcionamento da Zona Azul

Com o objetivo de debater o
funcionamento da Zona Azul no
município e entender o motivo da
não finalização do processo licita-
tório aberto para contratar a em-
presa que prestará o serviço, uma
reunião pública será realizada na
Câmara Municipal de Piracicaba,
no dia 9 de setembro, das 14h às
16h. O requerimento 632/2022, que
solicita a reunião pública, foi apro-
vado na 37ª reunião ordinária de
2022, nesta segunda-feira (29).

De acordo com o vereador
Reinaldo Pousa (Podemos), au-
tor do requerimento, no momen-
to em que o comércio está se recu-
perando dos prejuízos da pande-
mia, enfrenta o problema da falta
de rotatividade de vagas, já que a
cidade está sem a Zona Azul.

No requerimento, o vereador
destacou que a cidade está sem o

sistema de Zona Azul desde abril
de 2022 e que a ausência do siste-
ma rotativo de vagas de estaciona-
mento para clientes prejudica ainda
mais o comércio. Segundo ele, na fal-
ta de um estacionamento rotativo,
os clientes dirigem-se para outros
centros comerciais, já que não há
vagas disponíveis no Centro.

A propositura convoca auto-
ridades municipais e convida en-
tidades representativas do comér-
cio para a Reunião Pública: o pro-
curador geral, Guilherme Mona-
co de Mello; a secretária de Trân-
sito Jane Franco Oliveira; e con-
vida o presidente da Associação
Comercial e Industrial, Marcelo
Cançado; o vice-presidente da Câ-
mara de Dirigentes Lojistas
(CDL), Antônio Pedro Carvalho;
o  presidente do Sicomércio, Itacir
Nozella; e o público interessado.
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Parceria entre associação
e prefeitura garante nova
área de lazer a animais
Em dois meses, a associação e a Secretaria do Meio Ambiente, através do responsável
pela pasta, Alex Salvaia, conseguiu mobilizar comerciantes e empresários

VVVVVOOOOOTTTTTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Legislativo acata veto
a projeto que exigia telas
de contenção em fossos

Fabricio Bassa, presidente da associação de moradores, buscou a
parceria do presidente licenciado da Câmara Municipal, Gilmar Rotta

Assessoria Parlamentar

A parceria entre Associação de
Moradores do Bairro Castelinho,
prefeitura municipal, e Câmara
Municipal através do mandato do
vereador Gilmar Rotta (PP), foi o
fundamental a idealização do pri-
meiro Pet Park Comunitário de Pi-
racicaba, que será entregue nes-
te fim de semana, numa progra-
mação que vai reunir música,
gastronomia e solidariedade.

Instalado na área de lazer do
bairro, na rua Prof. Hildebrando
Seixas Siqueira, 83, o espaço para
os pets foi montado num antigo
campo de futebol, cujas telas e
alambrados foram recuperados,
com total reaproveitamento de
gradis, e toda infraestrutura foi
custeada por patrocinadores e do-
ada à associação. Com a entrega, a
prefeitura receberá em doação to-
das as melhorias, assim como os
brinquedos instalados na área.

Fabricio Bassa, presidente da
associação de moradores, buscou
a parceria do presidente licenciado
da Câmara Municipal, Gilmar Rot-
ta, com o objetivo de intermediar
os trâmites necessários junto à pre-
feitura para que as melhorias fos-
sem executadas com rapidez. Gil-
mar apresentou por vários anos a
indicação para construção de um
“Parcão”, onde as pessoas pudes-
sem trazer seus pets para caminha-
da e brincadeiras. Achei que atra-
vés dele, poderíamos somar forças
e realizar este projeto”, disse Bassa.

Em dois meses, a associação e
a Secretaria do Meio Ambiente,
através do responsável pela pasta,
Alex Salvaia, conseguiu mobilizar
comerciantes e empresários para
integrarem o projeto e a prepara-

rem a infraestrutura da área para
as obras. Foram feitos corte de
mato, poda de árvores, ajustes elé-
tricos e preservação de nascente.
“O papel da Secretaria do Meio
Ambiente e Câmara foram funda-
mentais para execução deste proje-
to que, esperamos, seja apenas um
piloto para a cidade, e que outras
associações e a prefeitura replicar
pela cidade esta ideia”, torce Bassa.

Gilmar Rotta acredita que,
com as mudanças que têm sido
promovidas na cidade em relação
à causa animal – muito pelo es-
forço da vereadora Alessandra Be-
lluci e por outros protetores – o
Pet Park Castelinho possa impul-
sionar e incentivar a comunidade
e poder público a ampliar estes es-
paços. “O Parcão também é um
sonho que vamos retomar. Desde
2020 estamos indicando ao exe-
cutivo para que uma área no Bon-
gue seja considerada”, disse. Ele
apontou ainda a importância des-
tes espaços como integração soci-
al e modelos positivos de ocupa-
ção de áreas públicas que a prefei-
tura, por orçamento apertado,
não consegue manter. “A obriga-
ção é publica, mas a parceria com
a sociedade é positiva”, finalizou.

SERVIÇO – As boas regras
de convivência serão necessárias
para que o projeto tenha êxito, se-
gundo Bassa. Por isso, com orien-
tação de profissionais, foram esta-
belecidas algumas regras para que
os pets e seus tutores possam viven-
ciar experiências positivas de lazer.

O horário de funcionamento
das 6 às 21 horas, de segunda a
segunda e placas indicativas vão
orientar os frequentadores. En-

tre elas sobre o asseio e cuidado
com a área, solicitando aos tuto-
res que recolham os dejetos dos
seus animais. “Vale lembrar que
a área e de uso coletivo e o espaço
Pet Park fica bem no coração da
área e manter os espaços de ca-
minhada livres da fezes dos ani-
mais será importante para garan-
tir da boa convivência entre os
pets e demais frequentadores”.

Dentro do espaço pet será proi-
bida a entrada de qualquer tipo de
alimento, tanto para animais quan-
to para seus donos, assim como não
será possível deixar os animais so-
zinhos dentro do espaço. Os pro-
prietários também não poderão tra-
zer cães que estejam em tratamen-
to ou doente ou ainda fêmeas no
cio. Poderão frequentar animais
acima dos seis meses de idade, de-
vendo estar fermifugados, vacina-
dos e com controle de pulgas e car-
rapatos em dia. Cães das raças rot-
tweiler, dobermann, pitbull, bull

terrier e mastim napolitano so-
mente poderão entrar nos espa-
ços com acompanhamento maior
de 18 anos e com focinheiras, con-
forme a lei estadual 11.531/2003.

PROGRAMAÇÃO – O Pet
Park Castelinho será entregue ofi-
cialmente à sociedade neste fim
de semana com uma extensa pro-
gramação. No sábado, dia 3, às 8
horas, acontece a abertura com
feira de doação, food trucks, dis-
tribuição de brindes dos patroci-
nadores, com presença dos cães
do canil da Guarda Municipal.

No domingo, além dos foo-
ds trucks do projeto Empreenda
Pira, aconteces shows a partir
das 14 horas com Jean Carlos e
Alex e Prima Véia. Os apoiado-
res do projeto são Nosso Aço,
Jovem Pan Fm 103,1 Piracicaba,
Popin Moovie, Hospital Veteriná-
rio Dr. Jacob, AM Moda Femini-
na, Empório J.R. Marinho Agro-
pecuária e Auten Incorporadora.

Os vereadores acataram na
37ª reunião ordinária, na noite
desta segunda-feira (29), o veto do
Executivo Municipal ao projeto de
lei complementar 3/2022, de auto-
ria da vereadora Sílvia Morales
(PV) - do mandato coletivo “A Ci-
dade é sua” - que previa instala-
ção de tela de contenção de resí-
duos sólidos sob as grades de pro-
teção dos fossos nas calçadas.

Ao discutir o texto, a autora
disse que não haveria custos à
Prefeitura Municipal, motivo pelo
qual o PLC foi vetado pelo Execu-
tivo. Ela chegou a solicitar o adi-
amento da matéria por uma reu-
nião ordinária, mas o pedido foi
rejeitado após votação. “A Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação da Câmara deu parecer
favorável à propositura para a
colocação de telas de contenção
em imóveis particulares. Eu de-
fendo que pode ter havido um
equívoco lá”, argumentou Sílvia.

O líder de governo no Legisla-
tivo se manifestou afirmando que
a proposta “não está clara em sua
redação”. Segundo Josef Borges
(Solidariedade), o texto não deta-
lha quem arcará com os custos de
implantação dessas telas nos fos-
sos. “O projeto não especifica quem
vai pagar, sendo que os condomí-
nios particulares podem entrar com
ação judicial contra o município”.

MORADORES DE RUA -
Requerimento 633/2022, de ur-
gência, aprovado no plenário, de
autoria do vereador Reinaldo
Pousa (Podemos), convoca au-
toridades municipais para discu-

tir a situação de moradores em
condição de rua no município.
Pousa defende esforços do po-
der público para minimizar o
problema social, principalmente
na área central da cidade.

Ainda de urgência, foi apro-
vado o requerimento 632/2022,
que prevê realização de audiência
pública na data de 9 de setembro
para discutir a possibilidade de
retorno da rotatividade de vagas
de estacionamento na área central,
e seu entorno, por meio de nova
regulamentação da Zona Azul.

Autor do texto, o vereador
Reinaldo Pousa argumenta que
o objetivo não é “sobretaxar a po-
pulação”, mas defende a volta do
sistema porque é difícil encontrar
vagas disponíveis no Centro. “In-
felizmente você chega às 8h da
manhã e não se acha nenhuma
vaga para estacionar o veículo,
sendo que o comércio abre as por-
tas às 9h. Do jeito que está, os cli-
entes acabam comprando em ou-
tros locais,” explicou o vereador.

Ao todo foram apreciadas
13 proposituras, distribuídas
em um projeto de resolução, 5
moções, 6 requerimentos e o
veto total ao PLC 3/2022.

Os trabalhos foram transmi-
tidos ao vivo pela TV Câmara na
frequência 11.3 UHF, além dos ca-
nais por assinatura 4 da Claro /
Net e 9 da Vivo Fibra. Houve re-
transmissão simultânea nos perfis
da Câmara no Facebook e YouTu-
be. As rádios Câmara Web e Edu-
cativa FM iniciaram a cobertura às
19h30 e 20h05 respectivamente.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

MISP e Teatro são novos
parceiros do Educatrilha

O MISP (Museu da Imagem
e do Som de Piracicaba) e o Tea-
tro Erotides de Campos, manti-
dos pela Prefeitura por meio da
Secretaria Municipal da Ação
Cultural (Semac), são os novos
parceiros do programa Educatri-
lha que estimula projetos ambien-
tais e culturais nas escolas públi-
cas e privadas. A parceria foi reali-
zada como projeto-piloto pela pri-
meira vez no último dia 25 e con-
tou com 10 professores de escolas
de Piracicaba que realizaram ativi-
dades práticas e teóricas de ambos
os segmentos simultaneamente.

De acordo com o diretor do
Misp, Pedro Maurano, a parce-
ria é um projeto-piloto realizado
por meio de dinâmicas envolven-
do vivências técnicas, com a cria-
ção de roteiros elaborados por
docentes que serão apresentados
no palco. “Uma parte dos profes-
sores atuará na técnica, enquan-
to que o outro grupo fará a atua-
ção. É um trabalho bem legal que
será repassado aos alunos dentro
das escolas”, afirma Maurano.

Segundo a especialista ambi-
ental do Instituto de Pesquisas
Ambientais (IPA), Maria Luísa Bo-
nazzi Palmieri, esse programa é
muito importante porque estimula
e incentiva, por meio de concursos,
projetos de educação ambiental e
cultural nas escolas, oferecendo
encontros formativos para que os
professores tenham subsídios su-
ficientes para desenvolver as ações.

“Também fazemos encontros
de tutoria em que vamos até as es-
colas e ajudamos em todo o desen-
volvimento do projeto, e planeja-
mos visitas dos alunos à Estação
Experimental de Tupi (conhecida
como Horto de Tupi). O Programa
é patrocinado pela empresa Oji Pa-
peis, que oferece como prêmio do
concurso uma viagem pedagógica
aos professores, além do transpor-
te das escolas para as visitas ao
Horto”, explica Maria Luísa.

Também para a educadora

ambiental da Secretaria Munici-
pal do Meio Ambiente (Sedema),
Laís Ferraz de Camargo, trazer o
tema educação ambiental nas es-
colas, pensando na trilha do Hor-
to de Tupi, é um dos objetivos.
“Essa relação com o meio ambien-
te e com a vida que pulsa no Horto
é um dos focos principais. Desde o
ano passado houve uma junção e,
por isso, fizemos essa parceria do
meio ambiente com a cultura pi-
racicabana”, completa Laís.

O representante da Diretoria
de Ensino, Professor Especialista de
Currículo (PEC), Samuel Zanatta,
explica que o EducaTrilha é um
processo de formação de docentes
que gera atividades diferenciadas
para desenvolver com os alunos
nas escolas. A partir das ativida-
des, os docentes criam um portfó-
lio que será apresentado posterior-
mente como finalização do projeto.

“Hoje estamos com uma vivên-
cia artística em que reunimos a
arte com o socioambiental em um
processo de criatividade que tra-
balha o meio ambiente com as ar-
tes cênicas. Esse ano, junto com o
Teatro do Engenho trouxemos os
professores para explorar esse es-
paço e assim visualizem as possibi-
lidades de desenvolvimento junto
aos estudantes”, conclui Zanatta.

O EducaTrilha na Escola tem
o patrocínio da OJI Papéis e é uma
realização conjunta da Secretaria
Municipal de Defesa do Meio Am-
biente (Sedema), do Instituto de
Pesquisas Ambientais (IPA) e do
Laboratório de Educação e Política
Ambiental (Oca/Esalq/USP). Con-
ta, ainda, com o apoio das Secre-
tarias Municipais de Educação
(SME) e da Ação Cultural (Semac),
da Diretoria de Ensino da Região
de Piracicaba, da Esalq (Grupo de
Estudos Desafios da Prática Edu-
cativa – GEDePE e Programa Pon-
te), do Grupo Multidisciplinar de
Educação Ambiental (GMEA), da
Rotas Afro e da OSCIP Pira21 –
Piracicaba realizando o futuro.

EducaTrilha estimula projetos ambientais e culturais nas escolas

Divulgação
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Associação Resgate da Capoeira recebe voto de congratulações
O vereador Aldisa Vieira Mar-

ques, o Paraná, juntamente com
sua assessoria, participou na tar-
de do último sábado (27), de um
evento da Associação Resgate da
Capoeira, realizado no Centro Co-
munitário do Jardim Planalto.

Na oportunidade, Paraná
entregou o requerimento 594/
2022, de voto de congratula-
ções à Associação Resgate da
Capoeira pelos seus 22 anos de
fundação e também pela reali-
zação das comemorações refe-
rentes ao mês da capoeira.

A homenagem foi entregue
ao presidente da associação, Ro-
demilson Theodoro, conhecido
como Mestre Mysso, e cópias
também foram concedidas aos
demais mestres, contramestres e
professores de capoeira de Pira-
cicaba e demais municípios que
participaram do encontro.

Neste ano, a comemoração

No último sábado (27), o vereador Paraná (Cidadania) participou
de um evento da Associação no bairro Jardim Planalto

Assessoria Parlamentar

contou com oficina de Capoeira
Angola Vivência, oficina de Ca-
poeira Vivência, almoço gratui-
to para os participantes, pales-
tra sobre a Capoeira e sua diver-
sidade (história, conceito e tra-
dição), música, dança, luta e
arte, homenagens, apresentação
de Maculelê, apresentação do
Tambú, e encerramento com apre-
sentação de samba e pagode, além
das comemorações dos 42 anos
de capoeira do Mestre Mysso.

Além dessas atrações, o
evento contou com atendimen-
to social pela Secretaria Muni-
cipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social (Smads), cortes
de cabelo, inscrições no Cadas-
tro Único para Programas Soci-
ais (CadÚnico) e carteira profis-
sional, além de exames de visão.

A comemoração também
teve o apoio cultural da Apeoesp
– Sindicato dos Professores do

Ensino Oficial do Estado de São
Paulo e do Condeca (Conselho
Estadual dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente), no projeto
“A Ginga que Educa”, da Secre-
taria de Desenvolvimento Social

(SDS) do estado de São Paulo.
Paraná elogiou a associação e os
apoiadores pela a realização des-
se evento que vem reunindo os
capoeiristas de Piracicaba e região
há aproximadamente 20 anos.

SSSSSEMDETTUREMDETTUREMDETTUREMDETTUREMDETTUR

Mutirão de entrevistas
atendeu 589 pessoas
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Bar será homenageado
pelos 25 anos de atividades

O Country Bar receberá ho-
menagem da Câmara Municipal
de Piracicaba pelo aniversário de
25 anos de atividades na cidade.
A moção de aplausos 150/2022,
que reconhece a trajetória do es-
tabelecimento, é de autoria do
vereador Thiago Ribeiro (PSC).
A propositura foi aprovada na
37ª reunião ordinária, realiza-
da nesta segunda-feira (29).

Segundo o texto da moção, o
bar, apelidado pelos frequentado-
res de “Melhor Parada de Piraci-
caba”, foi fundado em 1997 por
Miriam Camargo, em conjunto com
um sócio. A empresária contava
com experiência em atendimento ao
cliente em estabelecimentos de ali-
mentação e moda, porém, confor-

me destaca a propositura, havia
deixado de trabalhar após o nas-
cimento de seu segundo filho.

O texto ressalta, ainda, as di-
ficuldades pelas quais o estabe-
lecimento passou ao longo de
sua história, como a queda de
um raio que queimou tudo o que
havia no local. A propositura elo-
gia a empresária, que, mesmo
com os obstáculos, conseguiu
dar continuidade ao trabalho,
com o apoio de clientes e amigos.

Também de acordo com a pro-
positura, nomes marcantes passa-
ram pelo bar, como o radialista Fu-
maça, os cantores Craveiro e Cra-
vinho e o escritor Cecílio Elias Neto.

A data de entrega da hon-
raria ainda será definida.

O mutirão de entrevistas re-
alizado ontem (30), no Ginásio
Municipal Waldemar Blatkau-
skas, pela Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), para a con-
tratação de novos colaboradores
para o Arena Atacado, atendeu
589 pessoas. O novo supermer-
cado está em construção na Vila
Industrial e oferta 120 vagas nas
mais diversas funções, para iní-
cio imediato. As entrevistas vol-
tam a ser realizadas amanhã
(01), no mesmo local. O atendi-
mento se dará mediante a distri-
buição de senhas no período das
8h30 às 11h. Segundo Cris Bato-

chio, assessora de projetos espe-
ciais em trabalho e renda da Se-
mdettur, um grande número de
trabalhadores compareceu ao gi-
násio nesta terça-feira, a maioria
com Ensino Médio e Fundamen-
tal completos, pré-requisitos para
a maioria das contratações.

SERVIÇO
Entrevistas para a contrata-
ção de novos colaboradores
para o Arena Atacado. No gi-
násio municipal Waldemar
Blatkauskas, na rua Treze
de Maio, 2.122, no Bairro
Alto. O horário de atendi-
mento será das 8h30 às 11h.
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Câmara disponibiliza
ao público 2º Livro
de Leis e Resoluções

A leitura integral dos itens foi realizada pelo estagiário Brenno Monteiro

Davi Negri

Foi disponibilizado, ontem,
30, o segundo Livro de Leis e Re-
soluções da Câmara Municipal de
Piracicaba na plataforma Atom,
que reúne o acervo histórico da
Casa de Leis. O trabalho de identi-
ficação, elaboração do índice, di-
gitalização e transcrição dos itens
é do Setor de Gestão de Documen-
tação e Arquivo, integrante do
Departamento Administrativo e
de Documentação da Câmara.

Com a promulgação do regi-
mento interno de 1892, possivel-
mente o primeiro da Câmara, as
normativas aprovadas pelos vere-
adores passaram a ser registradas
em livros especiais, de maneira a
registrá-las e organizá-las. O pri-
meiro livro de leis, que traz a legis-
lação formulada entre 1892 e 1902,
também já está disponível no Atom.

O segundo livro, por sua vez,
abrange os anos de 1903 a 1909.
A leitura integral dos itens, as-
sim como a transcrição das nor-
mativas mais relevantes e a reda-
ção do índice foram tarefas de-

senvolvidas pelo estagiário do se-
tor, Brenno Monteiro. Dentre as
leis e resoluções com as quais se
deparou no processo, o estudan-
te de História destaca uma que
despertou sua curiosidade: a lei
sobre extinção de gafanhotos, de
17 de dezembro de 1906, que tor-
nava obrigatória a participação de
homens de 15 a 60 anos de idade
no serviço contra a infestação.

Além da destacada pelo es-
tagiário, no livro, encontram-se
também outras normativas, como
a lei da organização da guarda e
polícia municipal, a lei que per-
mitiu a construção do portão do
cemitério municipal, a lei que obri-
gou o fechamento de casas de co-
mércio aos domingos, a lei que
proibiu o jogo de bolas na cidade
durante a noite, entre outros.

No segundo livro, constam
128 documentos, incluindo aber-
tura e encerramento. Com o lan-
çamento, a plataforma Atom con-
tabiliza, no momento, 1.018 itens
históricos acessíveis ao público.

NNNNNUTRIÇÃOUTRIÇÃOUTRIÇÃOUTRIÇÃOUTRIÇÃO

Análise do impacto da terapia
na recuperação do paciente
No Dia do Nutricionista, 31 de agosto, profissionais mostram que é
possível garantir cor, sabor e qualidade nutricional em todas as ocasiões

Aquela história de que “co-
mida de hospital” não tem gos-
to nem sabor é ultrapassada e
já não condiz com a realidade;
pelo menos na Santa Casa de Pi-
racicaba, onde o SND- Serviço
de Nutrição e Dietética recebe
constantes elogios dos mais de
500 funcionários que almoçam
todos os dias na Instituição.

Opinião semelhante tem os
mais de 700 pacientes e acom-
panhantes e os 50 médicos plan-
tonistas que também se alimen-
tam diariamente no Hospital,
que prepara e serve mais de
2000 refeições todos os dias.
“Servimos o desjejum, almoço,
café da tarde, jantar, ceia, jan-
tar da madrugada e café da ma-
drugada e, para isso, o setor tra-
balha 24 horas por dia sob orien-
tação de nutricionistas”, disse a
nutricionista Claudenice Sterde,
coordenadora de nutrição.

Ela conta que tamanho mo-
vimento envolve a atuação de
100 funcionários, entre cozinhei-
ras, lactaristas, copeiras, técni-
cos de nutrição e as nutricionis-
tas, capacitadas para cuidar da
alimentação e do processo de
nutrição dos pacientes. “Traba-
lhamos de forma humanizada,
cuidando da aquisição e da qua-
lidade dos produtos utilizados,
bem como da supervisão do pre-
paro das dietas hospitalares até
a entrega da refeição ao paciente
como forma de assistência nu-
tricional”, disse Claudenice.

Segundo ela, o processo en-
volve aspectos voltados ao con-
trole higiênico-sanitário, ao pla-
nejamento de compras, à análise
sensorial dos alimentos produzi-
dos e a elaboração dos cardápios.

“Quando falamos em assis-
tência nutricional, precisamos
identificar os riscos nutricionais
e fazer avaliação para o diagnós-
tico e intervenção nutricional de
forma individualizada, pois cada
paciente tem seu próprio perfil,
restrições e necessidades orgâni-
cas específicas que precisam ser
consideradas e respeitadas na
hora de programar a sua alimen-
tação durante sua estadia hospita-
lar”, considerou a nutricionista.

Ela ressalta que a terapia
nutricional é determinante
para a evolução clínica e recu-
peração da saúde, melhor cica-
trização, menor risco de infec-
ções e menor tempo de inter-
nação hospitalar. “A alimenta-
ção vai além da ingestão de nu-
trientes, pois envolve fatores
culturais, sociais e afetivos
como lembranças e sentimentos
que refletem a qualidade sim-
bólica do alimento”, considerou.

Com esta premissa e o com-
promisso de atender as necessi-
dades nutricionais de seus paci-
entes, a Santa Casa mantém
uma ampla variedade de dietas
com modificação de consistênci-
as e/ou nutrientes a exemplo da
dieta pastosa, dieta para diabe-
tes, hipertensos, doentes renais

Divulgação

Profissionais de Nutrição da Santa Casa de Piracicaba e plano Santa
Casa Saúde vee o alimento como fonte natural de vigor  saúde

e pacientes oncológicos, entre
outras. “Embora algumas dietas
hospitalares sejam restritivas, a
exemplo da dieta hipossódica,
com pouco sal, são valorizados
aspectos como sabor mais agra-
dável, consistência, cor e  apre-
sentação do prato, de modo a
proporcionar uma alimentação
prazerosa ao paciente, que têm
identificadas suas preferências
alimentares durante as visitas da
equipe”, disse a nutricionista.

Quando o paciente não con-
segue se alimentar de forma sufi-
ciente via oral, a equipe dá início,
então, à terapia nutricional com
suplementação ou mesmo nutri-
ção enteral (via sonda) e nutrição
parenteral (na corrente sanguí-

nea), garantindo assim um apor-
te nutricional para auxiliar na re-
cuperação da saúde do paciente.

O Plano Santa Casa Saúde
Piracicaba garante suporte nu-
tricional a seus beneficiários
através do trabalho desenvolvi-
do por suas nutricionistas. O
atendimento é presencial, de for-
ma individual ou em grupo, me-
diante encaminhamento médico,
de forma a auxiliar no tratamen-
to e controle de várias patologi-
as, a exemplo da obesidade crô-
nica e distúrbios alimentares.

O Plano estende, ainda,
avaliações e acompanhamen-
to para pacientes acamados
i n s c r i t o s  n o  P r o g r a m a  d e
Atendimento Domiciliário.

CCCCCORPORAÇÃOORPORAÇÃOORPORAÇÃOORPORAÇÃOORPORAÇÃO

Guardas civis são homenageados com votos de congratulações
Os vereadores Laércio Trevi-

san Jr. (PL) e Fabrício José Raetz
de Oliveira Polezi (PAT) entrega-
ram na manhã de segunda-feira
(29) três homenagens aos inte-
grantes da Guarda Civil Munici-
pal de Piracicaba, em forma de
reconhecimento às ocorrências
policiais atendidas pela corpora-
ção. O voto de congratulações
482/2022 foi entregue aos guar-
das civis Rafael de Moraes Mas-
soni, Fernando Bertin e Jefer-
son Luis Sant´Anna, integrantes
da Patrulha Rural, por recupera-
rem dois tratores furtados em
uma fazenda em Charqueada.

A equipe da ROMU (Ronda
Ostensiva Municipal), composta
pelos integrantes Éverton Ferrei-
ra de Jesus, Paulo Cesar Caval-
cante e Cesar Eduardo Bottene, re-
ceberam o voto de congratulações
nº 497/2022, pela apreensão de en-
torpecentes - 552 pinos de cocaí-
na, 1252 porções de maconha
prontas para venda, 280 pedras de
crack, uma pedra bruta de crack
26,8 gramas, 119 pinos vazios e 1
balança de precisão, na Comunida-
de Esperança – Kobayat Líbano.

Os Guardas Civis Edson Sara-
pu de Oliveira, Ricardo Gaspar
Rosa e Sérgio Alexandre Soares
Franzin, receberam o voto de con-
gratulações nº 550/2022, pelo sal-
vamento da menina Ágatha, de
apena dois anos, que se afogou com
o próprio vômito durante uma con-
vulsão. O GC Edson Sarapu de Oli-
veira, que estava na base da GCMP

Servidores foram reconhecidos por operações policiais bem sucedidas

Assessoria Parlamentar

no bairro Noiva da Colina, aplicou
a manobra de Heimlich, que fez a
criança voltar a respirar. Na sequ-
ência, a viatura acionada por Sa-
rapu, com os GCs Ricardo Gaspar
Rosa e Sérgio Alexandre Soares
Franzin, levou a criança e a mãe para
a Unidade de Pronto Atendimento
Piracicamirim, realizando mano-
bras necessárias para salvar a cri-
ança. Ágatha foi atendida, medica-
da e liberada para ir para a casa.

Sabrina Larissa Carmo Baptis-
ta, mãe de Ágatha, disse que os GCs
foram anjos, e que o GC Sarapu res-
suscitou e salvou a vida de sua fi-
lha. “Ele fez todo o procedimento
certinho e, graças a Deus, ela está
comigo aqui hoje. Também preciso
agradecer os outros dois guardas,
que tiveram muita paciência comi-

go, foram muito atenciosos, já que
eu estava muito nervosa. Os três
foram anjos na vida da minha fi-
lha, eles salvaram a vida dela”.

Para Sarapu, salvar vidas é
uma das atribuições da Guarda
Civil. “A gente não trabalha só em
uma viatura, em uma base, salva-
mos vidas também. Na Guarda,
desde quando eu entrei, há 39
anos, nós somos habilitados aos
primeiros socorros. Nós nos dedi-
camos a causa da vida, mesmo que
a nossa esteja em risco. Quem sal-
va vidas é Deus, mas que bom que
ele me usou como instrumento
para realizar este salvamento”.

Trevisan Jr. e Fabrício Polezi
destacaram o eficiente trabalho
da Guarda Civil Municipal de Pi-
racicaba, demostrando o com-

prometimento dos Guardas Civis
com os cidadãos e com o cumpri-
mento da missão que é a prote-
ção integral do cidadão de bem e
também, no salvamento de vidas.

“O caso do salvamento de uma
criança engasgada se faz importan-
te porque salvou-se uma vida”, elo-
giou Trevisan Jr. O parlamentar
destacou que o reconhecimento do
trabalho de quem combate ao trá-
fico demonstra para a sociedade a
importância do fato.  O tráfico traz
sequestro, roubos, uso de drogas e
é uma sequência grande, comba-
tendo isso você reduz a criminali-
dade. Além disso, destaco o impor-
tante trabalho realizado pelos inte-
grantes da Patrulha Rural, os quais
combatem a prática de furtos e
roubos na zona rural”, afirmou.

O radialista Luiz Antônio Co-
poli, o Titio Luiz, receberá voto
de congratulações pelos serviços
prestados no município. De au-
toria do vereador Reinaldo Pou-
sa (Podemos), o requerimento
630/2022, que concede a homena-
gem, foi aprovado, em regime de
urgência, durante a reunião ordi-
nária desta segunda-feira (29).

“Piracicaba é uma cidade pri-
vilegiada por ter o Senhor Luiz
Antônio Copoli, o nosso “Titio
Luiz”, um radialista e apresenta-
dor piracicabanos marcado pelo
sucesso de suas palavras e caris-
ma, que soube fazer sua vida pro-
fissional como um modelo da
área, fazendo da radio um ins-
trumento para utilidades públi-
cas e envolvimento com aqueles
que o seguem”, elogiou Reinaldo
Pousa no texto do requerimento.

HOMENAGEADO - Luiz
Antônio Copoli nasceu em Piraci-
caba, no bairro Vila Rezende. É

CCCCCONGRAONGRAONGRAONGRAONGRATULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕESTULAÇÕES

Radialista Titio Luiz será
homenageado na Câmara

casado Terezinha Aparecida Fur-
lan Copoli, tendo apenas um fi-
lho sendo: Flavio Luís Copoli. Co-
nhecido na cidade como “Titio
Luiz”, sua história começa há al-
guns anos quando foi convidado
a ser missionário pela congrega-
ção de Curitiba por causa de sua
voz e reverência, mas infelizmente
não pode participar dos seminári-
os devido a ajuda que seu pai pre-
cisava por ganhar pouco e ele, sen-
do dos cinco filhos, o mais velho.

“Nos tempos de jovem guar-
da, na década de 70, a reza não
era muito a moda, mas estava ali
-  o “Titio Luiz” -  com sua voz
com forma natural e sem rotei-
ros prévios, e criou em seu pro-
grama um clima de família, entran-
do nas casas das pessoas que ali se
tornaram companheiros do dia a
dia. Essa proximidade transforma
o apresentador em um ente que-
rido, levando alegria aos ouvin-
tes”, concluiu Reinaldo Pousa.

A Câmara aprovou, nesta
segunda-feira (29), na 37ª reu-
nião ordinária, o requerimento
622/2022 que presta voto de
congratulações à 8ª Subseção
da OAB (Ordem dos Advogados
do Brasil) de Piracicaba, na pes-
soa da atual presidente, Fernan-
da Dal Picolo, por entregar uma
sala de apoio aos advogados na
Penitenciária Masculina da ci-
dade. A autoria é do vereador
Laércio Trevisan Júnior.

De acordo com o texto, a 8ª
Subseção de Piracicaba entregou,
no último dia (15), uma sala de
apoio para os advogados na Peni-
tenciaria Masculina, equipada com
computador e impressora. De acor-
do com a presidente da OAB, era
uma necessidade da classe dos ad-
vogados, que também reivindica
uma sala para o CDP (Centro de
Detenção Provisória). A presiden-
te explicou que havia uma sala

TTTTTREVISANREVISANREVISANREVISANREVISAN J J J J JRRRRR.....

OAB Piracicaba receberá
homenagem da Câmara

em cada uma das instituições, só
que não ofereciam recursos.

Para adequar a sala, o reque-
rimento informa que a OAB Pira-
cicaba criou a Comissão de Rela-
cionamento com a Instituição
Carcerária, presidida por Wilson
Arruda. O diretor da Penitenciá-
ria, Élcio José Bonsaglia, cedeu o
espaço, e a OAB promoveu a re-
formulação, com a implantação
de algumas benfeitorias, entre
elas, troca do piso, pintura de
paredes, colocação de porta blin-
dex, computador, impressora,
entre outras. Além disso, para o
Centro de Detenção Provisória,
está em estudos a instalação de
uma sala nos mesmos moldes.

“Parabenizo a OAB, na pessoa
da presidente Fernanda Dal Picolo
pelas benfeitorias ao instalar uma
sala de apoio aos advogados na
penitenciária”, disse o parlamen-
tar, ao discutir o requerimento.

O requerimento 625/22, do
vereador Marco Bicheiro, que
solicita informações ao Execu-
tivo sobre as obras de melhori-
as na Estação Elevatória de
Água e Reservatório Marechal,
localizados na rua Silva Jar-
dim, no Bairro dos Alemães, foi
aprovado durante a 37ª reu-
nião ordinária, realizada nes-
ta segunda-feira (29). De acor-

MMMMMARECHALARECHALARECHALARECHALARECHAL

Dois milhões de litros de água
foram retirados de reservatório

do com o documento, foi a pri-
meira vez nos últimos 30 anos que
o reservatório de 2 mil metros cú-
bicos ficou totalmente vazio.

Sendo assim, o parlamentar
questiona como foi realizado o
esvaziamento do reservatório, se
foi realizado através de cami-
nhões-pipa ou se a água descar-
tada; caso o esvaziamento tenha
sido realizado através de cami-

nhões pipa, se a água foi rea-
proveitada; se sim, qual foi sua
destinação. Ele também solicita
a ordem de serviço dos cami-
nhões pipa para transporte da
água, caso tenho ocorrido. Bi-
cheiro questiona ainda se, caso
a água tenha sido descartada em
via pública, por qual motivo isso
ocorreu e se não havia a possibi-
lidade de reutilização da água.
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PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

SUA RESPONSABILIDADESUA RESPONSABILIDADESUA RESPONSABILIDADESUA RESPONSABILIDADESUA RESPONSABILIDADE
Campanha eleitoral está li-

teralmente na rua. Já no ar o ho-
rário gratuito no rádio e TV, mais
inserções dia/noite, e ainda de-
bates, pesquisas, corpo-a-corpo,
enfim entramos na contagem re-
troativa. Fase e momentos im-
portantes para o candidato, mas
também para o eleitor. Talvez ain-
da muitos não atentem para a
sua responsabilidade nesse pro-
cesso democrático. Acabou o
tempo de votar por votar. A vida
de uma cidade, de um estado e
do país, depende de seus dirigen-
tes e eles são escolhidos pelo
povo. Portanto, a sua respon-
sabilidade é muito grande. Pres-
te atenção nas consequências
de escolhas erradas. Temos
muitos exemplos. Escolha quem
tem capacidade e ficha limpa.

DESFILE AGUARDADODESFILE AGUARDADODESFILE AGUARDADODESFILE AGUARDADODESFILE AGUARDADO
7 de setembro sempre foi

muito esperado. Piracicaba já
viveu grandes épocas, com pre-
senças inclusive de bandas que
encantavam os populares que
tomavam conta das ruas. O cu-
rioso agora, é que o desfile de
7 de setembro, pelo menos o
próximo, mexe até com as elei-
ções de outubro. E, este ano,
comemoramos o bicentenário
da Independência do Brasil.

ALALALALALVINEGRVINEGRVINEGRVINEGRVINEGRO EVO EVO EVO EVO EVOLOLOLOLOLUINDOUINDOUINDOUINDOUINDO
O XV melhora seu futebol no

decorrer da Copa do Brasil. Mé-
ritos do técnico Cleber Gaúcho,
mostrando que observa, age,
trabalha para encontrar uma for-
mação ideal e dar conjunto e pro-
dução ao time quinzista. Crescen-
do pode até surpreender.

VAMOS VACINARVAMOS VACINARVAMOS VACINARVAMOS VACINARVAMOS VACINAR
Com pouco mais de 25%

das crianças vacinadas contra
a pólio, a Secretaria de saúde
de Piracicaba acerta na decisão
de programar vacinas nas esco-
las municipais, com autorização
dos pais ou responsáveis. Des-
de que com estrutura convin-
cente, ou seja, observadas as
condições indispensáveis, to-
dos ganham com a decisão.

SEGUNDA UNIDADESEGUNDA UNIDADESEGUNDA UNIDADESEGUNDA UNIDADESEGUNDA UNIDADE
O segmento do comércio de

alimentos continua avançando
em Piracicaba. Agora é a vez do
Arena Atacado, braço do Super-
mercado São Vicente, anunciar
sua segunda unidade em Piraci-
caba. Com lojas em Sumaré, e
Hortolândia, a unidade 1 em nos-
sa cidade atende na Avenida Rio
das Pedras, bairro Piracicamirim.

TERRA DA GENTETERRA DA GENTETERRA DA GENTETERRA DA GENTETERRA DA GENTE
Sábado último (27), a EPTV

(Globo) dedicou sua edição a Pi-
racicaba, lembrando do aniversá-

Dez anos sem Dom Eduardo Koiak, o terceiro bispo diocesano de
Piracicaba. Nascido em Manaus, foi transferido do Rio de Janeiro
para cá pelo Papa João Paulo II em dezembro de 1979. Quinta-feira
última, dia 25, na Catedral, aconteceu a missa celebrada pelo bispo
dom Devair Araújo da Fonseca, lembrando 10 anos de falecimento
do saudoso religioso. Na Catedral, foi montada uma exposição orga-
nizada pelo Centro Documental da Diocese, homenageando Dom
Eduardo. A mesma permanece até hoje, dia 31, e depois ficará expos-
ta na Cúria Diocesana. Dois momentos: quando Dom Eduardo Koiak
chegou, foi visitar a Rádio Difusora, sendo recebido pela dona Maria
Conceição Figueiredo (diretora proprietária), José Roberto Soave
(diretor), Luiz Gonzaga Hercoton (gerente), e estávamos lá com mui-
ta honra na condição de responsável pelo jornalismo. A última vez
que conversamos com Dom Eduardo, foi na sala paroquial da Igreja
Santa Cruz e São Dimas, juntamente com a Helen de Lucca e a Rosa
Nicolau, acompanhando o deputado Roberto Morais, muito amigo do
saudoso bispo dos pobres. Aliás, Dom Eduardo sempre estimulava o
deputado na sua vida política, incentivando, apoiando, elogiando suas
conquistas principalmente voltada para as áreas sociais. Não escon-
dia sua grande amizade e admiração pelo Roberto Morais.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA

José Luiz Guidotti Junior continua au-
mentando seu protagonismo na atu-
al administração municipal. Sempre
acompanhando o prefeito Luciano de
Almeida, o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico participa das no-
vidades e fatos estratégicos que en-
volvem o segmento industrial e co-
mercial, bem como ações no setor
do turismo. José Luiz Guidotti Junior
é filho do saudoso José Luiz Guidot-
ti, que teve participação ativa na po-
lítica piracicabana, quer assessoran-
do o Poder Executivo como verea-
dor, presidente do XV de Piracicaba
(1965), escritor, árbitro de futebol
(FPF) e navegador. Nascido em
1968, pode estar chegando a vez de
mais um Guidotti fazer história em
Piracicaba. Sobrinho do ex-prefeito
Luciano Guidotti e do quinzista João Guidotti, Junior ou Juninho para
os amigos, estaria sendo preparado para um dia disputar a eleição
em Piracicaba. Tem quem garanta que isso pode acontecer já em
2024, caso logicamente Luciano Almeida não dispute reeleição.

Copa do Mundo significa também caça as figurinhas. E, como sem-
pre, a Banca do Parafuso (Vila Rezende), do nosso amigo Renato,
vira atração na cidade, devido ao grande número de crianças, jovens
e adultos que se juntam nas manhãs de domingo para compra e troca
das figurinhas do Álbum da Copa. Trata-se de uma tradição da Panini
desde 1970, custando atualmente cada pacote com cinco cromos,
quatro reais. Para completar o álbum (670 figurinhas), é preciso gas-
tar no mínimo 536 reais, levando em consideração que todas as repe-
tidas seriam trocadas. Sem troca, o custo seria de R$ R$ 3.797,00.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

rio de 255 anos. Bonita matéria,
com imagens lindas do rio, do ver-
de, das aves, e do Tanquã, o mini
pantanal interiorano. Mostrou a
gastronomia da rua do Porto e,
poderia ter explorado até mais o
Engenho, o Largo dos Pescado-
res e a Casa do Povoador. Mas,
valeu. Piracicaba encanta mesmo.

CLASSIFICAR BEMCLASSIFICAR BEMCLASSIFICAR BEMCLASSIFICAR BEMCLASSIFICAR BEM
O XV, na Copa Paulista,

apesar da sua irregularidade,
com Cleber Gaúcho sofrendo
para montar um time competi-
tivo e com o certame em de-
senvolvimento, termina bem a
primeira fase. Já classificado,
poderá estar entre os melhores
se ganhar sábado (3) do Prima-
vera, o que é perfeitamente pos-
sível. Ainda contratando, tam-
bém segue prestigiando a base.

NOSSO VICENOSSO VICENOSSO VICENOSSO VICENOSSO VICE
No Teatro Erotides de Cam-

pos, no lançamento do livro de
Ana Lúcia Scagnolato (Respon-
sabilidade Empresarial), o casal
Selma e Gabriel Ferrato foi muito
cumprimentado. O vice-prefeito,
como sempre, alegre e simpático.

EMPREGO EM ALEMPREGO EM ALEMPREGO EM ALEMPREGO EM ALEMPREGO EM ALTTTTTAAAAA
Ótima notícia e sempre mo-

tivo para comemorar: Piracicaba
(segundo o Caged - Cadastro Ge-
ral de Empregados e Desemprega-
dos) fechou o julho com 1.30 no-
vos empregos. Nos sete primeiros
meses do ano 2022, são 5.039
vagas de trabalho. Tudo indica que
Piracicaba e o Brasil se recupe-
ram dos tristes 2020 e 2021.

ACONTECE: TRES ANOSACONTECE: TRES ANOSACONTECE: TRES ANOSACONTECE: TRES ANOSACONTECE: TRES ANOS
A apresentadora (rádio e te-

levisão) Luciana de Paula, prepa-
ra agenda festiva em setembro
para comemorar três anos do seu
programa Acontece, na Educado-
ra AM 1060. Lembrando do início
de sua vida artística, dizemos: ba-
talhou e venceu. Parabéns Lucia-
na. E, como o tempo passa rápido

QUINZISTQUINZISTQUINZISTQUINZISTQUINZISTA VEREADORA VEREADORA VEREADORA VEREADORA VEREADOR
Mais um objetivo ou sonho se

realiza. Com 34 anos de idade,
Gema, ou Felipe Gema ou ainda
Felipe Jorge Dario (nome de ba-
tismo), tomou posse como verea-
dor na Câmara Municipal de Pi-
racicaba. Do Cidadania, 1789
votos na eleição de outubro de
2020, Gema, um quinzista de
berço, se elegeu com o número
23015. É evidente que o final 15
não aconteceu por acaso: uma
sina na vida do Gema, um dos
fundadores da Torcida Esquadrão
do XV de Piracicaba. Mais emo-
ção, mais uma experiência na
vida de um jovem que não se can-
sa de sonhar e buscar a realida-
de. Abraço, sucesso, sorte, tudo
de bom para o amigo Gema.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Série de eventos fomenta
a literatura afro-brasileira
“Projeto Erês” será aberto nesta quarta-feira, 31, com apresentações
musicais e bate-papo educativo; a transmissão é aberta ao público

Com o objetivo de fomentar a
literatura afro-brasileira no interi-
or paulista e trabalhar a subjetivi-
dade negra de forma lúdica, o “Pro-
jeto Erês – Identidade e Literatura
Negra”, de Piracicaba (SP), realiza
uma série de vinte ações, reunidas
em oito transmissões on-line, que
trazem à tona a valorização da cul-
tura negra. A abertura será hoje,
dia 31, às 20h, com apresentações
musicais e bate-papo educativo.
A transmissão, aberta ao públi-
co, acontece pelo canal do Youtu-
be do projeto, que pode ser aces-
sado pelo endereço virtual: https:/
/www.youtube.com/channel/
UCtxu_QG0AseOFyIQoqA2k2Q.

A iniciativa foi aprovada no
ProAC Editais e conta com reali-
zação do Governo do Estado de
São Paulo, por meio da Secretaria
de Cultura e Economia Criativa. A
produção é da ETC Produção.

O evento de abertura, no dia
31, terá shows com Elaine Teoto-
nio, Mayra Camargo e Lindwyuê,
que apresentarão canções relacio-
nadas ao conteúdo de cada encon-
tro do projeto, com a mediação
da digital influencer Ingrid Ca-
roline dos Santos. Haverá, ain-
da, bate-papo com Amanda Cam-
pos, psicóloga do Centro Social do
Jardim Oriente e Amanda Coral.

“É necessário trabalhar as
relações sociais e a autoafirma-
ção do negro sem passar por uma
vivência racista e, sim, a partir
de uma ludicidade produzida e
pensada para os afrodescenden-
tes, que é possibilitada pela litera-
tura negra infantil e a partir de
um imersão cultural afro-brasilei-
ra. Esse é o intuito do projeto”,

afirma a professora e pedagoga Lia
Teodoro Martins, idealizadora
e coordenadora da iniciativa.

LUTA CONTRA O RACIS-
MO - Sobre a subjetividade, a co-
ordenadora defende que tal pro-
cesso começa na infância, com as
relações sociais desenvolvidas nas
escolas. A partir daí, surgem com-
parações, questionamentos quan-
to à origem, às diferenças estéticas
e culturais e às crenças, que, so-
mados a informações dissemina-
das por diferentes vertentes da so-
ciedade, ocorrem de maneira pre-
conceituosa, devido ao racismo es-
trutural presente no Brasil.

“A criança preta, neste am-
biente, também recebe esse bom-
bardeio de informações e acaba
formando sua subjetividade com
base na negação da sua origem.
Assim, transforma-se em um
adulto que reproduz a negação de
suas raízes e sofre com isso”, diz.

Nessa linha, o “Projeto Erês”
tem como objetivo ressignificar as
relações sociais resultantes do ra-
cismo estrutural, a partir do fomen-
to e da aplicação da literatura afro-
brasileira, assim como a dissemina-
ção da cultura afro no interior de
São Paulo, de forma a atender, prin-
cipalmente, as famílias brasileiras e
os profissionais da educação.

“Os encontros vão trazer ma-
teriais práticos e permitir a quali-
ficação lúdica de todos que os
acompanharem. Trabalhar subje-
tividades é formar identidades in-
dividuais e coletivas permanentes
no sujeito, a fim de que o mesmo
se torne propagador de sua cultu-
ra e seja psicologicamente bem re-
solvido quanto a sua origem, a

Lia Martins é idealizadora do projeto Erês - Identidade e Literatura Negra

Mestre Marquinho

ponto de enfrentar o racismo sem
grandes danos a sua saúde men-
tal”, completa a idealizadora.

PROGRAMAÇÃO - Além
da abertura, as próximas lives
acontecem sempre às quartas-
feiras, às 20h, nos dias 7, 14, 21
e 28 de setembro; 5 e 12 de outu-
bro. Entre os temas abordados
estão história e imersão cultural
africana, construção de autoima-
gem, ressignificação de conceitos,
conhecimento e identidade.

O encerramento acontece no

dia 15 de outubro, um sábado, às
17h. A programação completa
pode ser conferida no Instagram:
@eresidentidadeeliteratura.

SERVIÇO
“Projeto Erês – Identidade e
Literatura Negra”. Exibições
on-line nos dias 31 de agos-
to; 7, 14, 21 e 28 de setem-
bro; 5, 12 e 15 de outubro.
Acesso gratuito no canal do
Youtube “Erês – Identidade e
Literatura Negra”. Instagram:
@eresidentidadeeliteratura.
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Comunidade Portelinha recebe
Oficina de Sabão Ecológico
Objetivo é difundir a destinação correta do óleo de cozinha usado, além
de ensinar como produzir o sabão como uma fonte alternativa de renda

A área de Responsabilidade
Social da Mirante promoveu, no
último sábado (27), mais uma Ofi-
cina de Sabão Ecológico, dessa vez
na Comunidade Portelinha. O ob-
jetivo das oficinas é difundir a des-
tinação correta do óleo de cozinha
usado, além de ensinar como pro-
duzir o sabão ecológico como uma
fonte alternativa de renda.

De acordo com Gabriel Ber-
tolo, da área de Responsabilida-
de Social da Mirante, a oficina
reuniu moradoras da Portelinha
que, bastante motivadas, apren-
deram a produzir o sabão ecoló-
gico. “São muito importantes
ações como essas porque conver-
samos sobre como o óleo usado
pode prejudicar o meio ambiente
e como podemos utilizá-lo em fa-
vor da economia familiar e gera-
ção de renda”, disse Gabriel.

Outro fator considerado du-
rante essas reuniões é como o pro-
duto pode afetar a rede coletora de
esgoto quando descartado em pias
e ralos. “O descarte de óleo na rede
coletora é uma das principais cau-
sas de entupimento. Além disso,
segundo o Instituto Trata Brasil,
cada litro de óleo despejado na na-
tureza polui cerca de 20 mil litros
de água. Por isso a importância do
descarte correto”, salienta Gabriel.

“A Oficina de Sabão Ecológico
foi muito boa, eu adorei. Muito in-
teressante saber o que fazer com o
óleo de cozinha usado, esse é o foco

do projeto”, disse a moradora Lu-
ciana Theodoro. Para o líder co-
munitário Edvaldo Carvalho, a ofi-
cina foi muito positiva. “Parabéns
para a Mirante pela iniciativa e,
principalmente, parabéns para a
comunidade que abraçou a ideia.
Nossa intenção é estender essa prá-
tica para que as pessoas conheçam
o sabão e ecológico e, assim, desti-
nem corretamente o óleo de cozi-
nha usado”, afirmou Edvaldo.

ARMAZENAR O ÓLEO
USADO É BEM SIMPLES: 1)
Filtre o óleo: após utilizar o óleo
para frituras, é necessário filtrá-
lo assim que ele esfriar, sobretudo
se for em frituras que deixam res-
tos de comida. 2) Armazene em
garrafas PETs: após utilizar o óleo
de fritura, resfriá-lo e filtrá-lo, ar-
mazene-o em uma garrafa PET.
Essa atitude reduz os riscos de en-
tupimento de tubulações e conser-
va o óleo para que ele seja enca-
minhado para os pontos de cole-
tas e, também, para ser utilizado
nas oficinas de sabão ecológico
do Programa De Olho no Óleo.

CONTATO
Ficou interessado? Entre em
contato pelo e-mail gabriel.
bertolo@miranteppp.com.br.
Acesse também nosso site
www.miranteppp.com.br e
nossas redes sociais: Miran-
te (Facebook) e @miranteppp
(Instagram) para saber mais.

Sabão ecológico é feito a partir de óleo de cozinha usado

Divulgação
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Bebel e Padilha participaram
de encontro com diretores

A deputada estadual Profes-
sora Bebel e o deputado federal Ale-
xandre Padilha, ambos PT, parti-
ciparam na noite do último sába-
do, 27 de agosto, de encontro com
diretores do Sindireceita (Sindica-
to Nacional dos Analistas Tributá-
rios da Receita Federal do Brasil),
quando defenderam a valorização
dos servidores públicos. O encon-
tro foi realizado na casa do repre-
sentante do Sindireceita em Piraci-
caba, Marcos Antônio Petri, e con-
tou com a participação dirigentes
sindicais da entidade de diversas
regiões do Estado, quando foi abor-
dada a atual conjuntura política,
especialmente o cenário eleitoral.

No encontro foi discutida a
importância do concurso público
para a garantia de uma carreira
progressiva, pelo tempo de serviço
e outras formas de avaliação, que
devem ser garantidos por uma po-
lítica de estado e não uma política
que depende de cada governo vi-

Divulgação

Marcos Petri, a deputada estadual Bebel e o deputado federal
Padilha, durante encontro com dirigentes do Sindireceita

gente. Questões de economia, edu-
cação, saúde e principalmente a
valorização dos servidores e dos
serviços públicos também foram
abordados  pelos parlamentares.

Tanto a deputada Bebel como
Alexandre Padilha destacaram o
trabalho que realizam em prol do
Estado de São Paulo, especialmen-
te pela  valorização dos servidores
e dos serviços públicos de quali-
dade, que inclusive é uma pauta
do Partido dos Trabalhadores.
“Esse é o compromisso não só
nosso, mas também é do nosso
candidato à presidência da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Sil-
va, assim como do candidato ao
governador do Estado, Fernando
Haddad, e do candidato ao Sena-
do Federal, Márcio França, assim
como da bancada progressista de
deputados e deputadas estadu-
ais e federais, que tem como  ob-
jetivo reconstrução do Brasil e do
Estado de São Paulo”, falaram.



A10
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 31 de agosto de 2022

PPPPPOLÍTICASOLÍTICASOLÍTICASOLÍTICASOLÍTICAS

Piracicaba tem candidato ao
Governo do Estado de SP
O jovem candidato disse que "o único compromisso da candidatura é com
a maioria trabalhadora da população, que está sofrendo com os governos"

Marino Mondek

Gabriel Colombo, candidato ao Governo do Estado, em
atividade na Comunidade Renascer, em Piracicaba

Gabriel Colombo tem 32
anos, vive em Piracicaba desde
de 2009 e é o mais jovem candi-
dato a governador de São Paulo.
Colombo é dirigente estadual do
Partido Comunista Brasileiro
(PCB), é formado em Engenharia
Agronômica e mestre em Ecolo-
gia Aplicada pela Esalq/USP, foi
Diretor de Ciência, Tecnologia e
Inovação da Associação Nacional
de Pós-Graduandos (ANPG).

O jovem candidato disse que
"o único compromisso da candi-
datura é com a maioria traba-
lhadora da população, que está
sofrendo com os governos que só
favorecem os poderosos. Nosso
projeto é construir o poder po-
pular para virar esse jogo, estar
com o povo no poder para ga-
rantir moradia, emprego, alimen-
tação e serviços públicos de qua-
lidade para todas as pessoas".

Colombo detalha os sete
pontos do programa do PCB:

1) Revogação das políticas
implementadas por  Dória,
como a reforma da previdên-
cia estadual e a lei de ajuste
fiscal que permite acabar com
seis autarquias estaduais, como
o CDHU e o Instituto Florestal.

2) Auditoria em todos os con-
tratos de concessões e parceria
público-privadas. Reestatização
das empresas privatizadas pelos
governos do PSDB. Chega de em-
presário do transporte, plano de
saúde e OS lucrando para pres-
tar serviço de má qualidade!

3) Fortalecimento das univer-
sidades públicas e dos institutos
de pesquisa, de modo a colocar a
ciência e a tecnologia a serviço dos
interesses populares, vinculadas
aos processos de transformação
radical da sociedade também na
cultura e na educação. Revoluci-
onar a TV Cultura, colocando a
estatal de comunicação a serviço
da luta dos trabalhadores.

4) É urgente combater a
fome, o desemprego, a precariza-
ção da saúde pública, o caos do
transporte e a militarização da
segurança pública.Vamos promo-
ver uma política da semente ao
prato, com produção de alimen-
tos saudáveis e criação de restau-
rantes populares nos bairros.

5) Ampliação dos serviços de
atenção básica em saúde, serviços
ambulatoriais, de pronto atendi-
mento e dos leitos hospitalares, con-
tratando trabalhadores da área da

saúde por meio de concurso públi-
co com valorização dos salários.

6) Contra o deficit habitacio-
nal, vamos desapropriar todas as
terras urbanas e rurais que não
cumprem função social, construir
casas por meio de amplo progra-
ma estadual de moradia social,
congelar e tabelar o preço dos alu-
guéis. Despejo zero: acabar com as
reintegrações de posses e despejos
coletivos em imóveis e terrenos
abandonados de São Paulo.

7) Criação de cooperativas
municipais de trabalhadores de
aplicativos, a partir de um softwa-
re público, para repartir entre os
trabalhadores todos os rendimen-
tos e direcionar para um fundo de
gestão comum somente o necessá-
rio para a manutenção do serviço.

REDES SOCIAIS - Para co-
nhecer o programa completo, bas-
ta acessar as redes sociais de Ga-
briel Colombo ou o site do TSE de
divulgação das candidaturas.

MMMMMONKEYPOXONKEYPOXONKEYPOXONKEYPOXONKEYPOX

Piracicaba confirma
nono caso da doença

A Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), por meio do Depar-
tamento de Vigilância Epidemio-
lógica, confirmou na manhã de
ontem, 30, mais um caso de
Monkeypox (varíola símia) em Pi-
racicaba. O nono caso é um ho-
mem de 29 anos. Os outros casos
são um bebê de um ano de idade
do sexo feminino e os demais são
do sexo masculino, nas idades
entre 23 e 38 anos. Quatro pacien-
tes já evoluíram para cura, os res-
ponsáveis pela criança e os demais
pacientes seguem em isolamento
domiciliar, sob acompanhamento
da Vigilância Epidemiológica.

Desde o dia 22/08, a SMS
tem disponível um Centro de
Atendimento e Testagem para
Monkeypox (CAT-MPX) no Crab
(Centro de Referência da Aten-
ção Básica) Vila Cristina. O obje-
tivo é o diagnóstico precoce da
doença e bloquear a cadeia de
transmissão do vírus na cidade
por meio do acolhimento, atendi-
mento, notificação, testagem e,
principalmente, avaliação médi-
ca. O funcionamento será em ho-
rário especial e diferenciado da
rotina, sendo das 17h às 20h30.

Conforme explica Tatiana Bo-
nini, coordenadora de enfermagem
do DAB (Departamento de Aten-
ção Básica), esta é a principal porta
de entrada para atendimento de
pessoas com sintomas suspeitos
para Monkeypox. “Além disso, as
Unidades de Saúde realizarão o
monitoramento telefônico diário
das pessoas com sintomas sus-
peitos e de seus familiares”.

Karina Corrêa Contiero,
enfermeira do Centro de Vigi-
lância em Saúde (Cevisa), re-
força que a ideia do CAT-MPX
é que os casos que apresentem
lesões de pele ou mucosas e/ou
outros sintomas característicos
da doença “procurem o aten-

dimento neste local, que contará
com equipe multidisciplinar com
médico, enfermeiros, técnico de
enfermagem e agente comunitá-
rio de saúde, para atendimento
exclusivo de Monkeypox”.

CUIDADOS – Para se pre-
venir da Monkeypox é necessário
tomar alguns cuidados muito im-
portantes, como evitar contato ín-
timo ou sexual com pessoas que
tenham lesões na pele; reduzir o
número de parcerias sexuais nes-
se momento; evitar beijar, abra-
çar ou fazer sexo com alguém com
a doença; fazer a higienização das
mãos com água e sabão e uso de
álcool em gel; não compartilhar
roupas de cama, toalhas, talhe-
res, copos, objetos pessoais ou
brinquedos sexuais; fazer o uso
de máscaras, protegendo contra
gotículas e saliva, entre casos
confirmados e contactantes.

O principal sintoma é o sur-
gimento de lesões parecidas com
espinhas ou bolhas que podem
aparecer em qualquer parte do
corpo – rosto, dentro da boca,
região genital, ânus, mãos, pés,
pernas braços, pernas, tronco.
Além disso, as pessoas podem
apresentar sintomas como febre,
dor de cabeça, “ínguas” (linfo-
nodos aumentados), calafrios,
cansaço e dores musculares.

O período de incubação do
Monkeypox é tipicamente de 6 a
16 dias, mas varia de 5 a 21 dias.
O período de transmissibilidade
ocorre a partir do início dos sin-
tomas até o desaparecimento das
lesões (feridas). “A pessoa com
suspeita ou confirmação de
Monkeypox só deverá sair do iso-
lamento domiciliar após total ci-
catrização das lesões. Essas pes-
soas são monitoradas e antes do
retorno às atividades, passam
por novo atendimento médico”,
conclui a enfermeira Karina.

Divulgação

Na última quinta-feira (26), a
vereadora Ana Pavão (PL) foi
a Brasília onde se reuniu no
Ministério da Saúde para pro-
tocolar uma moção de apelo
dirigida à Frente Parlamentar
de Combate ao Câncer e ao
deputado Guiga Peixoto (PSC).
A moção é referente à falta do
medicamento ONCO – BCG,
que trata o câncer de bexiga A
BCG é administrada direta-
mente na bexiga através de
um cateter, sendo menos
agressiva para o paciente e

causando menos danos ao
sistema imunológico, esses
medicamentos destroem as
células cancerígenas em cres-
cimento. A falta destes medi-
camentos na rede saúde,
além de causar um declínio ao
tratamento da doença, causa
ainda transtorno emocional ao
paciente, que fica inseguro ao
andamento do tratamento.
“Tive a oportunidade de conver-
sar pessoalmente com o mi-
nistro e assessores sobre este
grave problema”, diz Pavão.

MINISTÉRIO DA SAÚDE

HHHHHISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIA

Museu celebra 65 anos com atividades na Praça
O vereador Laercio Trevisan

Jr. participou, nesta segunda-feira
(29), das atividades realizadas pela
Secretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac) na praça José Boni-
fácio, em comemoração aos 65 anos
do Museu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes, local que foi
a casa do primeiro presidente civil
do Brasil, Prudente de Moraes.

Para a programação de ani-
versário, foram organizadas, sob
coordenação da diretora da insti-
tuição, Erica Fernanda Stocco, e
equipe de funcionários e estagiári-
os do museu, exposição informati-
va sobre o espaço, troca de livros,
oficinas de contação de histórias e
de jogos teatrais, com Élson de Be-
lém; pintura facial e cabelo malu-
co; apresentação de zumba, com o
instrutor Jorge Alexandre; músi-
ca, com Patrícia Ribeiro e Gabriel
Allan, além do “Parabéns” ao mu-
seu. Crianças, jovens e adultos
compareceram ao evento e pude-
ram participar das atividades.

O Museu Histórico e Peda-
gógico Prudente de Moraes foi
inaugurado no dia 1º de agosto
de 1957. Antes desta data, o edi-
fício abrigou, após a década de
1930, a Faculdade de Odontolo-
gia Prudente de Moraes, o Grupo
Escolar Dr. Prudente e a Delega-
cia de Ensino. Atualmente, como
museu, tem exposição permanen-
te, com diversos objetos que cola-
boram para a valorização e difu-
são da história, cultura e identi-
dade locais, com informações so-
bre a vida política e privada do pa-
trono, além de curiosidades sobre
a urbanização do município.

“Esse museu é um dos mais
antigos do gênero no Estado e não
poderíamos deixar de celebrar esta
data. Então, preparamos um dia
inteiro de atividades gratuitas para
a comunidade piracicabana”, falou
a diretora do espaço, Érica Frasson.

“Parabenizo os funcionários
e estagiários pela realização des-
ta programação celebrativa em

Assessoria Parlamentar

Trevisan Jr. participou das atividades na praça José Bonifácio

comemoração aos 65 anos do
Museu Prudente de Moraes. Um
local que tem uma história políti-
ca e, principalmente, a importân-
cia da cultura preservada, com
12 mil itens, que contam não só a
história de Prudente, mas de vá-
rias personalidades de Piracica-
ba”, completou o parlamentar.

VISITAÇÃO - Situado na re-
gião central de Piracicaba, o Mu-
seu Histórico e Pedagógico Pruden-
te de Moraes pode ser visitado de
terça a sexta-feira, das 9h às 17h,
e aos sábados e feriados, das 10h
às 14h. O endereço é rua Santo
Antonio, 641, Centro. O telefone
para contato é (19) 3422-3069.

Fundado no final da década
de 1950 para ser uma reunião de
senhoras em tardes de festa e
descontração, o Clube da Lady se
transformou ao longo do tempo
e, agora, ao alcançar os 65 anos
tem contribuído para a manuten-
ção de 20 entidades assistenciais,
além de ajudar necessidades mais
pontuais, como a busca por apa-
relhos ortopédicos, compra de
medicamentos, auxílios para ci-
rurgias e até por subsídios con-
vertidos em bolsas de estudo.

É a natureza assistencial do
clube que está destacada na mo-
ção de aplausos 148/2022, apro-
vada na noite desta segunda-fei-
ra (29), na 37ª reunião ordinária
da Câmara Municipal de Piraci-
caba. A propositura foi apresenta-
da pelo vereador André Bandeira
(PSDB) e assinada em conjunto
por Reinaldo Pousa (Podemos).

AAAAAPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOSPLAUSOS

Aos 65 anos, Clube da Lady é reconhecido pela Câmara
HISTÓRICO - Liderado

por Aydêe Guimarães, uma “fo-
rasteira” na ocasião, foi decidi-
do instalar na cidade um clube
que reunisse a nata da socieda-
de em tardes de festa e descon-
tração. Seriam chás sofistica-
dos, com bolos, biscoitos, gelei-
as, tudo à semelhança dos chás
ingleses famosos e habituais na
terra dos monarcas, lugar que
servia de cenário para os roman-
ces “água com açúcar” da época.

“Clube da Lady” era o nome
apropriado. Um clube de elite, com
ares europeus. Também a bebida –
– o chá –– foi introduzida para
lembrar as casas senhoriais e os
ambientes de sonho daquelas pla-
gas, os luxuosos bailes em que as
mocinhas eram apresentadas à
corte e oficialmente se tornavam
figuras da sociedade, passando a
ela pertencer. O “chá da lady” pe-

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 37ª reunião
ordinária, nesta segunda-feira (29),
a moção de aplausos 147/2022, de
autoria do vereador Laércio Trevi-
san Jr (PL), às duas UTIs (Unida-
des de Terapia Intensiva) da Santa
Casa de Misericórdia de Piracica-
ba, por receberem o selo Epimed
de qualidade. As unidade são es-
pecializadas no atendimento de pa-
cientes adultos do hospital.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Selo de qualidade rende moção de aplausos a unidades hospitalares
O Selo Gestão de Indicado-

res de Qualidade e Desempenho
do Sistema Epimed é conferido
pela Amib (Associação de Medi-
cina Intensiva Brasileira) a uni-
dades que gerenciam seus indi-
cadores em consonância com a
RDC-7 (Resolução da Diretoria
Colegiada Nº 7 da Anvisa), con-
tribuindo para a melhoria da qua-
lidade da medicina intensiva e se-
gurança dos pacientes no Brasil.

gou como uma coqueluche. Foi um
sucesso; popularizou-se. Logo, as
frequentadoras mais sérias perce-
beram o “veio de ouro” que tinham
nas mãos, que iria dar um sentido
ao que de início poderia descam-
bar apenas para frívolos e vazios
encontros. Ali estava a oportuni-
dade de instituir um digno e ver-
dadeiro, um autêntico trabalho
para as mulheres piracicabanas.

Apesar de inicialmente eli-
tista, o Clube da Lady piracica-
bano teve sua função reformu-
lada com oito anos de existên-
cia e adquiriu caráter filantró-
pico. E chega aos 65 anos com
trabalho que beneficia mais de
20 entidades no município.

De acordo com Marlene Elias
Chiarinelli, presidente do clube há
57 anos, o Clube da Lady tem a
transparência como um de seus
primeiros princípios, o que para ela

é um dos motivos que colaborou
com a sobrevivência da entidade.

Mudar o foco de atuação do
Clube da Lady foi um trabalho len-
to e dificultoso. O primeiro obstá-
culo estava no próprio nome da
entidade, que muitas vezes era mal
interpretado pelas piracicabanas,
que consideravam o clube um lu-
gar acessível para poucos e demo-
raram a entender que as portas
estavam abertas para todas.

Nesses 65 anos, Marlene se diz
feliz em saber que contribuiu para
que todos os casos que bateram à
sua porta fossem atendidos com
sucesso. O esforço das beneméri-
tas, frisou ela, permitiu não ape-
nas o auxílio às entidades piracica-
banas, como ainda de ajudas em
cirurgias e medicamentos aos ne-
cessitados. É o caso de dois mé-
dicos formados com bolsas con-
quistadas pelo Clube da Lady.

O selo foi entregue pela geren-
te comercial regional da Epimed
Solutions, Natália Caetano, ao co-
ordenador das UTIs, Rafael Tineli,
durante evento que reuniu mem-
bros da Mesa Diretora e Adminis-
trativa do hospital, além de médi-
cos e lideranças vinculadas às UTIs.

Além do selo, foram entre-
gues às unidades dois certifica-
dos de qualidade: o certificado
Top Performer para a UTI2 e o

certificado de UTIs Eficientes
para a UTI1, conferidos à UTIs
que obtiveram os melhores re-
sultados clínicos com alocação
mais eficiente dos recursos no
cuidado dos pacientes críticos.

A moção será entregue ao
provedor da Santa Casa, João Or-
lando Pavão, à Epimed Solutions
e ao coordenador das UTIs, ex-
tensiva à diretoria e equipe de pro-
fissionais envolvidos no projeto.

Divulgação

O guarda-civil Márcio Vitti, du-
rante deslocamento de sua
casa para início do plantão,
avistou na manhã de ontem,
30, uma capivara que havia
sido atropelada na Ponte do
Morato. O GC parou no local,
acionou a Secretaria Munici-

pal de Trânsito e Transportes
(Semuttran) e o Disk Animais
e orientou o trânsito até a che-
gada dos agentes. A capivara
foi transportada para o Disk
Animais, examinada e medica-
da pela veterinária Marianna
Curi e reinserida na natureza.

CAPIVARA ATROPELADA
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EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

FALECIMENTOS

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº  58/2022
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico nº 58/2022, Pro-
cesso: 1.504/2022, que tem por objeto a Aquisição de Material para Escritório,
conforme necessidade das Secretarias Municipais. As propostas serão acolhi-
das com início no dia 31/08/2022 às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 14/09/
2022. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 10:00 horas do dia
14/09/2022. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão pública por meio da Internet, por intermédio do Sistema
BLL Compras - acessível em www.bll.org.br . O edital completo encontra-se à
disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral
748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site:
https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bll.org.br . São Pe-
dro, 30 de agosto de 2022. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 141,60 aos cofres públicos

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00
- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00
- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00
- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00
- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00
- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00
- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00
- Engate para Estrada Fiat.
Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

SRA. IVETE DA SILVA SANTOS
BARBOSA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 56 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Francisco dos
Santos e da Sra. Antonia da Silva
Santos, era casada com o Sr. Val-
decir Barbosa; deixa os filhos: Vivi-
ane Cristina Soares Bolani, casada
com o Sr. Mateus Bolani; Vitoria
Regina da Silva Santos Silva e Vini-
cius Gabriel Santos Silva. Deixa
netos, irmãos, cunhados, sobrinhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h30 da
sala “01” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NATALIA MARIA PANDOL-
FO GASTALDELLO faleceu ante-
ontem, na cidade de Jarinu/SP,
contava 85 anos, filha dos fina-
dos Sr. João Pandolfo e da Sra.
Maria Ignes Carone, era viúva do
Sr. Jacintho Pedro Gastaldello;
deixa os filhos: Rosmari Gastalde-
llo de Faria, casada com o Sr. Ed-
son Luiz de Faria; Ricardo Gastal-
dello, casado com a Sra. Patricia
Santos Pereira Gastaldello e Rosi-
nei Gastaldello, já falecida. Deixa
netos, bisnetos, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às
12h30 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal de
Saltinho/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IROZINA ROSA DE MELO fa-
leceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 84 anos, filha dos finados Sr.
Joaquim Gonçalves da Costa e da
Sra. Maria Rosa de Jesus, era viú-
va  do Sr. Sebastião Jose de Melo;

deixa os filhos: Maria Aparecida das
Graças Melo Degasperi, casada
com o Sr. Osmar Degasperi; Luci-
mar Luis de Melo, casado com a Sra.
Maria Carmen Sanroman de Melo;
Cleonice de Fatima  Melo; Zacarias
de Melo, casado com a Sra. Edilaine
de Melo; Rosineide Rosa de Melo,
casada com o Sr. Humberto Zarbe-
ti; Carlos Cesar de Melo, casado
com a Sra. Edisangela de Melo; Lu-
cilene Rosa de Melo Gomes, casa-
da com o Sr. Antonio de Jesus Soa-
res Gomes; Gerson Marcos de Melo,
casado com a Sra. Cristiane Stroi-
der de Melo e Evangela de Lourdes
de Melo, casada com o Sr. Rafael
Ercolin. Deixa netos, bisnetos, ir-
mãos, cunhados, sobrinhos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA ALVES GONÇALVES
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 69 anos, filha da Sra. Anto-
nia Nogueira de Carvalho, já fale-
cida, era viúva do Sr. Gilberto Ri-
acho Gonçalves; deixa os filhos:
Emanuel Alves Gonçalves; Apa-
recida Cleida Alves Gonçalves;
Jose Riacho Gonçalves; Ely Pi-
nheiro Gonçalves e Maria Alves
Lopes. Deixa netos, irmã, sobri-
nhos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
“07”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO GOLDONI faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 93 anos,

FALECIMENTOS

filho dos finados Sr. Luiz Goldoni e
da Sra. Valentina Donegal, era viú-
vo da Sra. Deolinda Paezani Goldo-
ni; deixa as filhas: Rosa Maria Gol-
doni Batista, casada com o Sr. Jose
Raimundo Batista; Romilda Goldoni
Faulin, casada com o Sr. Marco An-
tonio Faulin e Fabiana Cristina Gol-
doni dos Santos, casada com o Sr.
Celso Regino dos Santos. Deixa
netos, bisnetos, irmã, cunhado, cu-
nhadas, sobrinhos, demais familia-
res e amigos. O velório ocorreu on-
tem das 08h00 às 13h00 na sala
“Standard” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição seguindo
o féretro às 14h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba. Procedimentos de
Cremação, serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LAURIANO PINHEIRO DE AL-
CANTARA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 71 anos, filho da
Sra. Georgina Pinheiro dos San-
tos, já falecida. Deixa irmãos, cu-
nhados, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o fé-
retro as 09h00 da sala “01” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANTA AUGUSTA VIEIRA
DIAS faleceu ontem, na cidade de
Rio das Pedras/SP, contava 92
anos, filha dos finados Sr. Jose Vi-
eira e da Sra. Esperança Augusta
Vieira, era viúva do Sr. Anisio Jose
Dias. Deixa demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o féretro às

16h00 do Velório Municipal de Rio
das Pedras/SP para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras/SP em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANTA PASCON BONASSA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 81 anos, filha dos finados Sr.
Paulo Pascon e da Sra. Thereza
Giacomelli, era viuva do Sr. Eucli-
des Bonassa; deixa os filhos: Eucli-
des Antonio Bonassa; Rosa Teresa
Bonassa Balaminut; Valdete Apare-
cida Bonassa Padoveze; Paulo Hen-
rique Bonassa e Luis Gustavo Bo-
nassa. Deixa netos, irmão, genros,
noras, familiares e amigas. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30 do
Velório do Cemitério Municipal de
Rio das Pedras/SP, para referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MAURO GUILHERME DA
SILVA faleceu ontem, na cidade
de Limeira/SP, contava 70 anos,
filho dos finados Sr. Vicente Ve-
nancio da Silva e da Sra. Rita Na-
zare de Jesus, era casado com a
Sra. Sonia Elisabete Valerio da
Silva; deixa os filhos: Adilson Va-
lerio da Silva, casado com a Sra.
Marli Matos Ferreira; Edson Ro-
berto Valerio da Silva, casado
com a Sra. Eva Aparecida Bonas-
si e Marcelo Valério da Silva, ca-
sado com a Sra. Magda Andrade
da Silva. Deixa Netos, Bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h30 da sala
“03” do velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. JUCIARA FERREIRA DE
SOUZA ALMEIDA faleceu anteon-
tem nesta cidade, contava com 31
anos de idade e era casada com o
Sr. Adailton Pauferro de Almeida.
Era filha da Sra. Maria Ferreira de
Souza. Deixa irmãos, demais pa-
rentes e amigos. Seu sepultamen-
to deu-se ontem as 10:30 hs, sa-
indo a urna mortuaria  do Velório
Municipal da Vila Rezende - Sala 03,
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSE RENATO PREZZOTTO
faleceu anteontem nesta cidade,
contava com 87 anos de idade e
era casado com a Sra. Iracema
Prezzotto. Era filho dos finados Sr.
Attilio Prezzotto e da Sra. Anna
Sesso Prezzotto. Deixa os filhos:
Sandra Renata Prezzotto Bortole-
to, Ana Maria Prezzotto Bombo, Isa-
bel Cristina Prezzotto Lopes, Mar-
cos Antonio Prezzotto, Renato Vla-
dimir Prezzotto, Everson Luiz Pre-
zzotto, Atilio Ricardo Prezzotto e
Jose Claudio Prezzotto, falecido.
Deixa ainda netos, bisnetos e de-
mais familiares. Seu sepultamento
deu-se ontem as 15:00 hs, saindo
a urna mortuaria do Velório “D” do
Cemiterio  Parque da Ressurreição,
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

MENINO BENTO JOSÉ BETIM fa-
leceu ontem nesta cidade, era fi-
lho do Sr. Maikon Pacheco Betim
e da Sra. Michelle Zambretti Be-
tim. Seu sepultamento deu-se on-
tem as 12:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório “B” do Cemi-
terio Parque da Ressureição para
o Cemiterio Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. VERA MARIA DE AZEVEDO
LOBÃO faleceu ontem nesta ci-
dade, contava com 85 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Antonio de
Oliveira Lobão. Era filha dos fina-
dos Archanjo Penna Soares de
Azevedo e da Sra. Vera Chaves
de Azevedo. Deixa os filhos: An-
tonio Carlos de Azevedo Lobão
casado com Marta Villas - Boas
Lobão, Angela de Azevedo Lobão
casada com Antonio Carlos Folha,
Roberto de Azevedo Lobão e Te-
resa Cristina Azevedo Lobão. Dei-
xa netos e bisnetos. Seu sepulta-
mento dar-se-a hoje as 11:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
“A” do Cemiterio Parque da Ressur-
reição para o Cemiterio Parque da
Ressurreição. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO PIRES DE CARVA-
LHO faleceu ontem nesta cidade,
contava com 75 anos de idade e
era casado com a Sra. Neusa Ro-
cha de Carvalho. Era filho dos fi-
nados Sr. Joaquim Pires de Carva-
lho e da Sra. Ana Furtado de Bar-
ros. Deixa as filhas: Michele de Melo
Souza casada com Mario Andrett
de Souza, Mayara Rocha de Car-
valho e Marcia Rocha de Carvalho.
Deixa também netas. O seu sepul-
tamento dar-se-a hoje as 10:00 hs

saindo a urna mortuária do Velorio
Municipal da Vila Rezende – Sala
02 para o Cemiterio Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. FRANCISCO GOMES DE LIMA
faleceu anteontem na cidade de
Santa Maria da Serra contava 73
anos de idadeEra casado com a
Sra.Ana Aparecida Braga Gomes
de Lima.Era f i lho dos f inados
Sr.Luiz Gomes de Lima e da
Sra.Antonia Maria de Jesus.Deixa
os filhos: Lindalva, Paulo Sergio,
Valdirene e Valdete.Deixa netos e
demais parentes.O seu sepultamen-
to deu se ontem saindo o féretro
ás 16:30 h do Velório Municipal se-
guindo para o Cemitério daquela lo-
calidade onde foi inumado em jazi-
go da família. A família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. JERUSA APARECIDA SOA-
RES DE ALMEIDA ANDRADE fale-
ceu anteontem na cidade de São
Pedro contava 38 anos de idade.Era
casada com o Sr.Tarciso Marcos de
Andrade.Era filha do Sr.Sebastião
Donizeti Soares de Almeida e da fi-
nada Sra.Rosangela Ap.Zanete So-
ares de Almeida. Deixa irmão, so-
brinho e demais parentes.O seu
sepultamento deu se ontem ás
16:30 h 00 saindo o féretro do Veló-
rio Memorial Bom Jesus –sala 1 se-
guindo para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inumada em
jazigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. CECILIA FELTRIN GOMES
faleceu ontem na cidade de São
Pedro contava 96 anos de ida-
deEra casada com o Sr.Mario Go-
mes de Oliveira Era filha dos fi-
nados Sr.Antonio Feltr in e da
Sra.Maria Paschoa Bragagnolo.
Deixa a filha: Ivani Aparecida e
Eduardo (falecido) Deixa netos e
demais parentes. O seu sepulta-
mento deu se ontem ás 16:00 h
saindo o féretro do Velório Me-
morial Bom Jesus –sala 2 seguin-
do para o Cemitério Municipal
onde foi inumada em jazigo da fa-
mília. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA CELIA DE OLIVE-
RA faleceu ontem na cidade de
São Pedro contava 70 anos de
idadeEra viúva do Sr.Alcides Gui-
marãesEra filha dos finados Sr.
Onofre Augusto de Oliveira e da
Sra.Maria Helena de Oliveira. Dei-
xa os filhos: Sara, Evandro, Ro-
drigo, Alcides e Renata (falecida)
.Deixa netos, bisneto e demais
parentes. O seu sepultamento deu
se ontem saindo o féretro ás 15:00
h do Velório Municipal seguindo
para o Cemitério Parque São Pe-
dro onde foi inumada em jazigo da
família. A família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS
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Escola Bruna Ferreira
da Silva muda de prédio
105 alunos da unidade, localizada no bairro Alvorada, serão atendidos no
Centro Comunitário do Jardim Ipanema a partir do dia 12 de setembro

105 alunos da Escola Bruna
Ferreira da Silva, localizada no Jar-
dim Alvorada tiveram atendimen-
to presencial suspenso desde terça
(30) e retomarão as atividades no
dia 12/09, após a realização de
mudança para o Centro Comuni-
tário do Jardim Ipanema, que re-
ceberá provisoriamente os alunos
de maternal I ao jardim II para a
continuidade da rotina escolar.

A mudança de endereço da
unidade para o Centro Comuni-
tário, localizado à avenida Dom
Aníger Francisco de Maria Meli-
llo, foi necessária por conta de
problemas estruturais encontra-
dos no atual prédio da unidade,
o qual vem sendo avaliado cons-
tantemente por equipe técnica. A
estrutura, após abertura e finali-
zação de processo licitatório, pas-
sará por ampla reforma, contem-
plando alicerces, demolição e re-
construção de estruturas, salas
de aula e outras melhorias.

Para receber os alunos da
unidade, o Centro Comunitário
foi revitalizado, contando com
a troca de piso, forros, cobertu-
ra, adaptação de cozinha e ba-
nheiros, bem como demais me-
lhorias para atender as necessi-
dades da comunidade escolar.

Durante este período, funci-
onários dos setores de mobiliá-
rio, manutenção da SME, bem
como da escola, mobilizarão suas
equipes para a mudança de equi-
pamentos, móveis e utensílios

Juntamente com a diretora Elaine Aparecida Favaretto Correa, o secretário
Bruno Roza e a engenheira Ana Cabana vistoriam a EM Bruna Ferreira da Silva

Divulgação/CCS

para o novo prédio. Além disso,
no intervalo de atendimento pre-
sencial, os alunos contarão com
atividades programadas pela
equipe pedagógica da EM. Bruna
Ferreira da Silva, comandada
pela diretora Elaine Aparecida
Favaretto Correa, até o retorno
das atividades já no novo prédio.

Na manhã desta terça-feira,
dia 30/08, o secretário municipal
de Educação, Bruno Roza visitou
ambas as estruturas e reforçou a
necessidade da mudança. “Reali-
zamos as melhorias necessárias no
Centro Comunitário do Jardim
Ipanema para bem receber os alu-
nos e todo o corpo de funcionários

da Escola Municipal Bruna Ferrei-
ra da Silva, tendo em vista que a
atual estrutura da unidade ofere-
ce riscos e necessita de obras. Nos-
sa maior preocupação, além da
oferta da educação de qualidade
aos estudantes, é a segurança es-
trutural que o atual prédio não ofe-
rece”, destaca o chefe da Pasta.

Audiência pública para dis-
cussão sobre pessoas em situação
de rua em Piracicaba será realiza-
da no dia 14 de setembro, às
19h30, no Plenário da Câmara
Municipal de Piracicaba. A audi-
ência é de iniciativa do vereador
Reinaldo Pousa (Podemos), au-
tor do requerimento 633/2022,
aprovado durante a reunião or-
dinária desta segunda-feira (29).

No texto da propositura, Rei-
naldo Pousa relata que as pesso-
as em situação de rua vivem em
praças, embaixo de viadutos e
pontes, além de locais degrada-
dos, como carcaças de veículos e
prédios e casas abandonados,
com pouca ou nenhuma higiene.

Ele destaca a insegurança
da população perto dessas pes-
soas em situação de rua, que por
muitas vezes “são abordadas, as-
saltadas e constrangidas” e re-
latou que foram feitas denúnci-
as de que municípios vizinhos
estariam descarregando pesso-

as em situação de rua na Praça
José Bonifácio, no Centro.

Ao discutir o requerimento
durante a reunião ordinária, Pou-
sa declarou que a situação dessas
pessoas está sendo discutida há
cinco anos. “Não dá para ver a si-
tuação que elas estão vivendo sem
nenhuma ação que pudesse surtir
resultados. Nós precisamos fazer
algumas ações concretas” afirmou.

Foi requerida a convocação da
secretária Municipal de Desenvol-
vimento Social, Euclídia Fioravan-
te; o secretário Municipal de Defe-
sa do Meio Ambiente, Alex Gama
Salvaia; o secretário Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo, José Luiz Guidotti
Junior; o secretário Municipal de
Saúde, Filemon Silvano, o coman-
dante da Guarda Civil Municipal
de Piracicaba, Sidney Miguel da
Silva Nunes; e foram convidados
conselhos municipais e entidades
da sociedade civil que trabalham
com pessoas em situação de rua.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Audiência discutirá
realidade das pessoas
em situação de rua



A14
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 31 de agosto de 2022

3 AN
OS

P i ra razz i  é  uma Rev i s ta  de  en t re ten imento  que
ob je t i va  l eva r  i n fo rmações  cu l tu ra i s  pa ra  todos
os  púb l i cos ,  p romovendo  v i s i b i l i dade  a  c l a sse
a r t í s t i ca  de  P i r ac i caba  e  reg ião ,  f omentando  a

p rodução  da  cu l tu ra  local. A Pirarazzi ocupa
espaço na mídia impressa, rádio, TV, redes sociais
e plataformas digitais, conquistando cada vez mais

seu públ ico e a classe art íst ica pela qual idade,
responsabil idade e credibi l idade do seu conteúdo.

Idealizado pelo locutor, apresentador, ator,
colunista e produtor cultural Elson de Belém
no ano de 2012 na cidade de Piracicaba SP.

Curtidinha

INTROITO
CELEBRIDADES,

PERSONALIDADES E BELDADES

Saudações caríssimos (as),
A P i rarazz i  es teve na cober tura  de vár ios
eventos da cidade. Além da agenda cultural e as
famosas curtidinhas.

Para você!
Venha ser destaque na sessão PERFIL da Coluna
Pirarazzi, promova sua imagem e destaque se
no mercado cultural.
No ano que a Pirarazzi *entretenimento comemora 10
anos de existência, lançamos uma proposta para
você dar mais visibilidade ao seu trabalho num
conceituado jornal, A Tribuna Piracicabana,
especificamente na mais prestigiada coluna da
região, a Pirarazzi. Conquistamos credibilidade dos
nossos leitores e somos vistos por renomadas
personalidades e empresas do cenário local. o
presente que estamos oferecendo é a sua
participação no perfil da coluna, onde você terá MEIA
PÁGINA para publicação dos seus trabalhos.
Para coberturas de eventos entrar em contato
no WhatsApp (19) 99663 9903 ou no e-mail
pirarazzi@gmail.com

PIRARAZZI 10 ANOS PROMOVENDO
VISIBILIDADE ARTISTICA

Edição 170 agosto/2022 Piracicaba SP
Elson de Belém
Artista e comunicador cultural
#espalhepaz

Nanah D‘Luize está babando por
ter sido fotografada pela sua
“filhotinha”. Claro que a mãe
coruja postou o registro nas suas
redes sociais. Nos comentários
recebeu vários elogios, um deles
foi: “talentosíssima como a mãe!”.

Junior kadeshi comemorou o
sucesso do evento de solenidade de
premiação do Salão de humor de
Piracicaba ao lado da esposa Juliana
Macario Ferraz e frisou que nesses
dias de luta o suporte e o amor da
esposa foram fundamentais.

Fernando Rigitano se encontrou mais
uma vez com o cantor e compositor
Moacyr Luz no Rio de Janeiro. O musico fez
questão de registrar o encontro ao lado da
esposa, a cantora Aninha Barros e do
grande sambista com a seguinte
legenda: A “foto de milhões”.

Alê  Bragion visitou o Reservatório
Marechal Teodoro e de acordo com
sua observação avaliou que são
catedrais submersas do inconsciente.
O musico e escritor frisou que a
beleza do lugar também apresenta
tristeza e um enorme vazio.

Claudiana Alves moradora da cidade
de Santa Gertrudes foi a grande
vencedora do concurso de Miss
Beleza São Paulo. A modelo é
experiente em desfiles de passarelas
até ser convidada para este
importante concurso.

Labelly Askovitty (Jeferson Rios)
posou ao lado da famosa Dimmy
Kieer (Dicesar) e fez questão de
registrar nas suas redes sociais. As
drag queens participaram de um
evento no último final de semana
numa badalada boate em Mogi Mirim.

Dalila Lamour também esteve
presente na solenidade de premiação
do Salão de humor de Piracicaba. A
secretaria de cultura de Iracemápolis
foi uma das juradas e frisou que se
sentiu honrada pelo convite da
Semac e Prefeitura.

Juliana Barbosa Previtalli prestigiou a
solenidade de Premiação do 49° Salão e
Salãozinho de Humor de Piracicaba que
está no Engenho Central. A idealizadora
do Projeto Paradas pro sucesso posou
ao lado de 2 obras que integraram o
2° Concurso Cultural.

Octavio Helene Junior prestigiou o
evento de comemoração dos 65 anos do
Museu histórico e pedagógico Prudente de
Moraes realizado na segunda-feira na Praça
José Bonifácio. O desembargador
aposentado toca saxofone e é um
grande admirador da arte.

Erico San Juan fez parte da
exposição “Um beijo no gordo” em
homenagem ao saudoso Jô Soares
que faleceu este mês. O
caricaturista piracicabano expos
com mais de 10 caricaturas no
Shopping center 2 em Sampa.

PRÊMIO DESTAQUE PONTUAL É ENTREGUE EM MEIO A
UM BADALADO EVENTO EM SANTA BÀRBARA DO OESTE

Nas dependências do suntuoso Jar-
dins casa de eventos, foi realizada a 3ª
edição do Prêmio Destaque Pontual em
Santa Barbara do Oeste. Os anfitriões
e idealizadores Dennis Moraes e Maira
Scanvacini estavam impecáveis em seus
trajes de gala recebendo seus ilustres
convidados entre vencedores, amigos
e familiares. A organização pensou nos
mínimos detalhes para que fosse consi-
derado o evento do ano. E realmente
foi! Quem esteve presente comprovou
a qualidade dos serviços oferecidos
como o requintado bufê e o boomerang
360º que foi a plataforma de vídeo em slo-
wmotion mais cobiçado entre os convida-
dos. Outro momento marcante foram as
entrevistas feitas pela simpática apre-
sentadora e radialista Andressa Oliveira
para o Portal SB 24 horas. O colunista
através da personagem Fiofhó foi um
dos agraciados na categoria cultura
como o melhor do ano de 2021.

Captação de imagens
 Ricardo Roberto Raya
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PIOCADA DA FIOFHÓ MARCA INÍCIO DE UM NOVO PROJETO
Aconteceu no último domingo o

badalado e irreverente evento Piocada
da Fiofhó, preparado pela própria anfi-
triã nas instalações do Gran espaço bem
viver. A ideia é oferecer aos amantes
da tapioca um novo espaço para saborea-
rem a iguaria. De acordo com os idealizado-
res o objetivo é servir a tapioca sempre aos
domingos e fazer desta ação um encontro
de amigos e abertura para novas amizades.
Nesta primeira edição várias pessoas passa-
ram por lá entre elas o vereador Reinaldo
Pousa que degustou a novidade "Tapioca
Amazônica" e aprovou a iniciativa. O Gran
espaço bem viver fica na Rua Santo
Antônio, 264, centro. Referência: Cur-
va do S da Avenida Armando Sales.

Informações: (19) 99198 5781
com Christina Martins

Fotos diversos autores

MUSEU PRUDENTE DE MORAES EM DIA DE FESTA
Aconteceu nesta segun-

da feira o evento de come-
moração dos 65 anos do
Museu histórico e pedagó-
gico Prudente de Moraes em
plena praça José Bonifácio.

Com números musicais de Pa-
trícia Ribeiro e Gabriel Allan,
contação de lendas Amazôni-
cas com Elson de Belém, núme-
ro de dança com Jorge Alexan-
dre o público participou das ati-

vidades oferecidas pelos orga-
nizadores. A diretora Erica Fras-
son era uma das mais animadas
para que tudo desse certo con-
forme o planejado.

Captação de imagens

HOMENAGEM

MANIFESTAÇÃO A FAVOR DO NÃO FECHAMENTO
DA ESCOLA DE MÚSICA DE PIRACICABA

Um encontro de músicos, ex alunos e admiradores da
Escola de música de Piracicaba Ernst Mahle estiveram pre-
sentes na manifestação em favor da escola para que
não fechem as portas. Diversas pessoas manifesta-
ram suas insatisfações através de depoimentos co-
moventes e fortalecendo a importância daquele espa-
ço cultural para sociedade e a cultura piracicabana. Com
iniciativa do maestro Júlio Amstalden, um dos organizado-
res do ato foi apresentado vários números musicais para
delírio do público presente. De acordo com o apurado foi
feito um abaixo assinado virtual que já consta com mais de
5 mil assinaturas.

Captação de imagens
Ricardo Roberto Raya

Artistas piracicabanos como Guto Henrique e Conrado Junior homenagearam a cantora
Marilene da dupla sertaneja As Galvão, que faleceu semana passada, postando fotos em
suas redes sociais de momentos que estiveram com ela.

Fotos reprodução redes sociais
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#PirarazziIndicaEDaADica

FUGA DO CÊNICO A REFLEXÃO,
SOLO COM ELSON DE BELÉM
SERÁ APRESENTADO NO
TEATRO LOSSO NETO - SALA 2
Fuga, do Cênico a Reflexão, adaptado do conto A Terceira Margem do
Rio, de Guimarães Rosa, solo com com Elson de Belém em mais uma
apresentação na cidade.
Desde os primeiros passos do ator em cena, o público vai se deparar com
o insólito da obra rosiana: o que vem a ser a montagem de Fuga - do
Cênico a Reflexão, adaptada do conto A Terceira Margem do Rio. A
expressão provoca o entendimento a fim de despertá-lo para o mundo
do inconsciente, do abstrato. A terceira margem em cena vai ser aquilo
que não se vê, que não se toca, que não se conhece.
O ator é o pai, ao ir à procura da terceira margem do rio, buscando o
desconhecido dentro de si mesmo; o isolamento é a única maneira encon-
trada para procurar entender os mistérios da alma, o incompreensível da
vida. A estranha história do homem que abandona sua família para viver
em uma canoa e nunca mais sair dela é ricamente interpretada pelo ator
para discorrer sobre o medo do desconhecido.
O desejo esperado é que o ator consiga despertar no público catarse a
ponto de todos sentirem as dores e expectativas da personagem quando
ele em cena demonstra não ser capaz de transcender, de realizar seu
salto. "Na concepção desta obra cada marcação fazemos uma viagem em
nossas vidas, e queremos em breve que todos também possam vasculhar
seus guardados da memória em busca da terceira margem que de fato
existe", completa Élson, que também dirige o espetáculo

Serviço
Solo Fuga do
cênico a refle-
xão com Elson
de Belém
Dia 22 de
setembro
(quinta-feira)
às 20 h
Teatro Munici-
pal Dr. Losso
Netto  sala 2
Classificação 12
anos

Ingressos já a
venda
Informações
(19) 99198
5781 com
Christina
Martins
Antecipado
30,00
Inteira 40,00
(dia do evento)
Meia 20,00

Fonte assesso-
ria de imprensa

ESTUDANTE
DE 11 ANOS É
ELEITA MISS
PRÉ-TEEN
PIRACICABA
2022

Evellyn Victória Gomes, 11
anos, foi eleita Miss Pré-Teen Pi-
racicaba 2022, e agora ela tem
um desafio pela frente que é
concorrer a Miss São Paulo Pré-
Teen. A estudante Evellyn Vic-
tória Gomes de 11 anos, foi elei-
ta em São Paulo no mês de julho
de 2022, a Miss Pré-Teen Piraci-
caba 2022, onde enfrentou vári-
as etapas para chegar a Miss. Ela
fez a inscrição para o concurso
pela Produção Brasil, em feverei-
ro deste ano, participou de uma
seletiva on-line e passou.  Desde
então foi se preparando, partici-
pou de workshop de passarela
com o renomado Silvio Pompeu.
O Concurso foi realizado em 16
de julho em São Paulo no Hotel
Travell Inn Ibirapuera, onde foi
Eleita Miss Pré-Teen Piracicaba
2022. "Receber esse título foi a
realização de um sonho! Acredi-
to que na vida tudo são planos
de Deus. E agora ela conta com
o apoio dos familiares e amigos
para etapa que acontece em
novembro, que será concorrer
a Miss Pré-Teen São Paulo. O
portal 26 horas Notícias para-
beniza a estudante pelo obje-
tivo alçando com sucesso!

Fonte jornalista
João Paulo Santos

PRÊMIO PIRARAZZI DE CULTURA

Segunda edição comemora 10 anos
da Pirarazzi através de evento

A comissão organizadora do Prêmio Pi-
rarazzi de cultura esteve em reunião com
Hermes Balbino, secretario de cultura inte-
rino e sua equipe para traçar as metas do
evento de entrega do Prêmio.  De acordo
com o que foi decidido em reunião o pro-
cesso para realização da primeira etapa de-
signada "indicação" iniciará em setembro.
Breve mais detalhes sobre como as pessoas
podem participar indicando seus artistas
preferidos. Este ano a Pirarazzi está com-
pletando 10 anos de existência e está sen-
do programado um evento para comemo-
rar esta data.

Fonte assessoria Pirarazzi by
Comissão organizadora 2022

EVENTO EVIDENCIA AJUDA
ENTRE OS EMPREENDEDORES

Dia 14 de setembro vai ocorrer em Piraci-
caba a Noite do Empreendedorismo. Este even-
to fechado é uma idéia de Juliana Rosada, pro-
fissional da saúde da Reflexologa Podal, que jun-
tamente com as empresárias  Ana e Adriana,
irão receber no espaço da Cia do Sono empre-
sários e micro empresários para uma noite de
grande Network. A Cia do Sono tem 34 anos
de mercado e trouxe para Piracicaba há 3 anos
um novo conceito de espaço super acolhedor
com produtos voltados à saúde, bem estar e
qualidade de vida.

Nessa noite os empresários querem expor
a importância de um novo olhar voltado aos que
sobreviveram à pandemia e aos que se manti-
veram por persistência.

O empreendedor precisa ser mais assistido
em vários aspectos e este momento será de
grande valia para a troca de experiências entre
os presentes.

O evento conta com o apoio da Cia do Sono,
Zuleikas doces, Friso de ouro, Pira Wine, Pirara-
zzi e Rádio Metropolitana


